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КХЛ как организация 

 
Вице-президент КХЛ: "фактор родителей" - серьезная проблема, дают 
взятки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров рассказал о 
"факторе родителей", который мешает в работе тренеров. 

перейти к статье 

Юрий Новиков: "Переходный турнир нужен для развития игры. Если 
клубы КХЛ приедут на него в Ханты-Мансийск или Новокузнецк, это 
только поднимет статус хоккея" (Sports.ru) 
Юрий Новиков считает, что между командами КХЛ и ВХЛ нужно проводить 
переходный турнир.  

перейти к статье 

Юрий Новиков: "Выступаю за создание Суперлиги. Оно должно произойти 
за счет сокращения ВХЛ, где нужно оставить сильные команды" 
(Sports.ru) 
Юрий Новиков заявил, что выступает за создание Суперлиги.  

перейти к статье 

"Не представляю, как с ними будут бороться". Рыбин назвал лучшую 
тройку игроков КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший игрок "Спартака" и СКА Максим Рыбин назвал тройку нападающих 
Дмитрий Яшкин Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий самой грозной в 
предстоящем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Меркулов: получить гражданство РФ не так просто, как кажется (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов высказался о 
получении легионерами гражданства России. 

перейти к статье 

Гимаев заявил, что не уйдет с ТВ, несмотря на работу в офисе КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок КХЛ, бронзовый призер чемпионат-2014/15, телекомментатор-
эксперт Сергей Гимаев рассказал "СЭ" о нюансах своей работы в 
Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

КХЛ делает все для равенства команд. Но ждать моментального 
результата не стоит (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Все-таки в лиге сохранится деление клубов в зависимости от бюджета. 
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 4 августа 2023 года, Гашек сделал новые 
заявления о России и раскритиковал Яшкина (Чемпионат.com) 
Дарья Дмитриева призналась, что знает жен хоккеистов, которые изменяют 
мужьям с их одноклубниками. 

перейти к статье 

Яшкин, Шипачев и Кагарлицкий - знаменитая тройка из "Динамо" снова 
собралась в "Ак Барсе". Они скучали друг по другу (Sports.ru/tribuna) 
Казань собирает лучшее звено.  

перейти к статье 

Максим Марушев: "Просмотровый контракт не давит. Занимаюсь своей 
работой" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Максим Марушев подвел итоги гостевого 
товарищеского матча с "Нефтяником" (5:0).  

перейти к статье 

 Зинэтула Билялетдинов: "Почему смотрел хоккей сверху? Оттуда лучше 
видно" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подвел итоги гостевого 
товарищеского матча с "Нефтяником" (5:0).  

перейти к статье 

Нефти и зрелищ! "Ак Барс" устроил шоу в Альметьевске (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru)) 
"Ак Барс" потихоньку открывает двери в новый спортивный сезон и отправился 
в Альметьевск на первую контрольную игру межсезонья с местным 
"Нефтяником".   

перейти к статье 

Орлиный глаз Билла, дебюты Яшкина и Жафярова: как "Ак Барс" провел 
первый матч межсезонья (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Казанский "Ак Барс" провел первый матч в рамках своей летней подготовки к 
сезону 2023/24.  

перейти к статье 

"Салатами пиццу не заменить, а пиво повышает риск травмы". Азбука от 
нового тренера "Динамо" по физподготовке (Sport24.ru) 
Александр Ахлаткин - простым языком о подготовке хоккеистов.  

перейти к статье 

Игорь Ожиганов - об обмене из СКА, переходе в "Динамо", предсезонке 
Кудашова и детской мечте сыграть за любимый клуб (Чемпионат.com) 
В 16 его не взяли в школу любимого клуба.  

перейти к статье 

Илья Сафонов: "НХЛ? Мечта остается, но главное - Кубок Гагарина с "Ак 
Барсом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 



 

 

Илья Сафонов буквально за два года сделал карьерный рывок от "лимитчика" 
до форварда первой тройки.  

перейти к статье 

Кто такой новый легионер "Барыса" Райли Барбер, информация о 
хоккеисте (Чемпионат.com) 
Райли Барберу не нашлось места в НХЛ, но в лиге рангом ниже он может стать 
настоящей звездой. 

перейти к статье 

"Спартак" представил предсезонную форму, посвященную болельщикам 
команды (Чемпионат.com) 
"Спартак" представил новую форму на предсезонные матчи клуба.  

перейти к статье 

Olimpbet стал официальным партнером ХК "Спартак". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Букмекерская компания Olimpbet и хоккейный клуб "Спартак" объявили о 
начале сотрудничества.  

перейти к статье 

Артем Батрак: "Не считаю "Авангард" претендентом на попадание в 
четверку. В команде очевидная проблема в линии нападения" (Sports.ru) 
Артем Батрак оценил изменения в составе "Авангарда".  

перейти к статье 

Ротенберг решил переучить главного вундеркинда России. Мичков играет 
в центре - он станет наследником Ларионова? (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА уже сравнил его с легендами.  

перейти к статье 

Главный талант поколения решил сменить амплуа. И это далеко не 
безумие (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Матвей Мичков решил стать центрфорвардом. 

перейти к статье 

Александр Кадейкин: у СКА задача - взять Кубок Гагарина, здесь под это 
все заточено (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
ходе восстановления после операции, подвел итоги пятилетнего отрезка 
карьеры, проведенного в Уфе, а также поделился ожиданиями от нового 
сезона. 

перейти к статье 

Ткачев приехал на матч "Авангарда" с "Сочи", агент пообещал решить 
вопрос с будущим хоккеиста за 2 дня (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ткачев приехал на матч "Авангарда" с "Сочи", агент пообещал решить вопрос с 
будущим хоккеиста за 2 дня  

перейти к статье 

Владимир Ткачев высказался о своем будущем и объяснил, зачем 
приехал на матч "Авангарда" (Чемпионат.com) 



 

 

Российский форвард Владимир Ткачев прокомментировал свои планы на 
будущее.  

перейти к статье 

"Я за то, чтобы Ткачев играл в Омске, дело за ним" - тренер "Авангарда" 
Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил, что хотел бы увидеть 
форварда Владимира Ткачева в его команде. 

перейти к статье 

Тренер "Сочи" Кокорев: "Я не против драк в хоккее" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев прокомментировал победу над 
"Авангардом" (3:1) на турнире Лига Ставок Sochi Hockey Open. 

перейти к статье 

"Автомобилист" представил специальную форму в честь 300-летия 
Екатеринбурга (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" в своем телеграм-канале представил специальную форму на 
сезон-2023/2024.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "На тесте Купера всегда был худшим, на штанге - 
лучшим. Но хоккей - другой вид спорта" (Russia-hockey.ru) 
О позднем выходе ряда команд КХЛ из отпусков - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В новом сезоне КХЛ обновили правила (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
В новый сезон КХЛ вступает с обновленными правилами.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал однолетний контракт с вратарем Ахтямовым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Ак Барс" объявил о подписании контракта с вратарем Артуром Ахтямовым.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"МХЛ сложнее, чем чемпионат мира". Хоккеист "Снежных Барсов" оценил 
неудачный старт на турнире в России (Sports.kz) 
Нападающий "Снежных Барсов" Семен Симонов поделился впечатлениями 
после первой игры на "Кубке G-Drive", в которой астанинский клуб проиграл 
"Омским Ястребам" - 1:6, пишет Sports.kz со ссылкой на HCBarys.kz.  

перейти к статье 



 

 

Проспекты "Красной Армии" 2007 года рождения рвутся в МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Воспитанники Павла Баулина дебютируют на молодежном уровне.  

перейти к статье 

В матче между МХК "Динамо" СПб и МХК "Динамо" Москва произошли две 
драки "пять на пять" (Чемпионат.com) 
Сегодня, 4 августа, состоялся матч турнира имени Николая Маслова между 
МХК "Динамо" СПб и МХК "Динамо" Москва. 

перейти к статье 

"Локо" выиграл турнир в Казани, почти 500 минут штрафа в динамовском 
дерби. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
4 августа состоялись игровые дни трех турниров, также прошло две 
контрольные встречи.  

перейти к статье 

Лакросс от 17-летнего Авраменко и триумф "Стальных Лисов" на Западе. 
Итоги турнира в Бобруйске (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Магнитогорцы опередили Западные команды.  

перейти к статье 

4259 зрителей посетили международный турнир в Бобруйске с участием 
команд МХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
"Динамо-Шинник" закончил турнир на втором месте.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" перед сезоном. Сможет ли команда повторить чемпионский 
путь? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Чемпионки из Уфы готовятся повторить прошлогодний успех - выиграть 
регулярный сезон и забрать главный трофей ЖХЛ.  

перейти к статье 

Новый сезон ЖХЛ: больше матчей в регулярном чемпионате, финал - до 
четырех побед (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о ключевых изменениях в структуре чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

В составе сборной России до 23 лет на предсезонный турнир в Сочи 
произошли изменения (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Федерации хоккея России объявила об изменениях в составе 
сборной России до 23 лет на предсезонный турнир в Сочи. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

Гуляев рассказал, что "Колорадо" изначально хотел выбрать его на 
драфте НХЛ (ТАСС) 
Контракт защитника с "Авангардом" рассчитан до 2025 года 

перейти к статье 

Гимаев: после матча с "Ак Барсом" ребята из "Нефтяника" поймут, что 
цена ошибки в КХЛ и ВХЛ - это разные вещи (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Директор академии клуба Всероссийской хоккейной лиги "Нефтяник" Ришат 
Гимаев в интервью Metaratings.ru прокомментировал итоги товарищеского 
матча с "Ак Барсом", который команда из Альметьевска проиграла со счетом 
0:5. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Я не был достаточно образован". Доминик Гашек рассказал, не жалеет 
ли, что играл в России (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек ответил на вопрос, не жалеет ли, что выступал в России. 

перейти к статье 

Гашек раскритиковал Яшкина за выступление в России (Советский спорт) 
Вратарь-русофоб выдал очередной монолог, направленный против своих 
соотечественников, играющих в России.  

перейти к статье 

Бывшая жена Радулова откровенно рассказала об изменах в семьях 
хоккеистов (Р-Спорт) 
Бывшая жена Радулова заявила, что знает много хоккейных семей, где 
партнеры изменяют 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ: "фактор родителей" - серьезная проблема, дают 
взятки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Вице-президент КХЛ по хоккейной вертикали Виталий Прохоров рассказал о 
"факторе родителей", который мешает в работе тренеров. 
"Фактор родителей" - серьезная проблема? Безусловно. Мало того что они 
вмешиваются в тренировочный процесс, пишут жалобы, так еще иногда 
предлагают взятки. А если тренер взял, то все - о нормальном тренировочном 
процессе можно забыть. Но дело не только в этом. Я смотрю на происходящее 
с высоты прожитых лет и понимаю, что в СССР качество подготовки игроков 
было на высоком уровне в том числе благодаря тому, что дети никуда не 
дергались, росли в одном месте с самого прихода и до выпуска - то есть 
находились в привычной среде, в которой рано или поздно получали шанс 
проявить лучшие качества. Сейчас же многие по инициативе родителей меняют 
школы по несколько раз. Ребенок подвергается постоянному стрессу. Он 
вынужден систематически привыкать к новому коллективу, к новым 
требованиям, к новой атмосфере. Может быть, кому-то однократный переход 
действительно пойдет на пользу. Но, если брать в массе, от постоянной 
беготни ребенку только вред. 
Многие стремятся в именитые школы. Приезжают, снимают жилье. Люди порой 
даже не задумываются, что в таких школах большое скопление хороших 
хоккеистов и, соответственно, очень сложно проявить себя, выйти на 
лидирующие позиции. Тем более молодому парню, который только приехал и 
оказался в совершенно новом коллективе. Матч длится только 60 минут. А в 
детском возрасте часто играют полтора-два звена, остальные сидят. Мое 
мнение - до 14-15 лет хоккеисты должны заниматься в своих школах безо 
всяких переходов. Тем более если жить в другом городе ребенку предстоит в 
интернате или у дальних родственников. Дети должны находиться с 
родителями". 

https://allhockey.ru/news/show/485328-
Vice_prezident_KHL_faktor_roditelej_ser_eznaya_problema_dajut_vzyatki 

К заголовкам сообщений 

Юрий Новиков: "Переходный турнир нужен для развития игры. Если 
клубы КХЛ приедут на него в Ханты-Мансийск или Новокузнецк, это 
только поднимет статус хоккея" (Sports.ru, Москва, 4 августа 2023) 
Юрий Новиков считает, что между командами КХЛ и ВХЛ нужно проводить 
переходный турнир.  
"Переходный турнир обязателен. Как это все состыковать? Было бы желание... 
Люди из ФХР и КХЛ все просчитывают, но ничего архисложного в этом нет. Он 
нужен для развития хоккея. Это государственные деньги. Если команды КХЛ 
приедут на этот переходный турнир в Ханты-Мансийск или Новокузнецк, это 
только поднимет статус хоккея. 
Разные формы турниров есть, нужно только захотеть. Это нужно для развития 
игры, чтобы команды, которые не попадают в плей-офф, поездили по городам. 
Это миссионерское мероприятие 
Вспоминаю момент при Стеблине, когда собралась хоккейная семибанкирщина 
и приняла решение о строительстве дворцов. Это была революция. Если бы 
руководители клубов не решились на это и не убедили своих спонсоров, мы бы 

https://allhockey.ru/news/show/485328-Vice_prezident_KHL_faktor_roditelej_ser_eznaya_problema_dajut_vzyatki
https://allhockey.ru/news/show/485328-Vice_prezident_KHL_faktor_roditelej_ser_eznaya_problema_dajut_vzyatki


 

 

не увидели сейчас хоккей другого уровня во дворцах. Питер вот скоро построит 
космический дворец. Ждем арены в Нижнем и Новосибирске", - сказал 
заслуженный тренер России Новиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115355030-yurij-novikov-perexodnyj-turnir-nuzhen-
dlya-razvitiya-igry-esli-kluby-.html 

К заголовкам сообщений 

Юрий Новиков: "Выступаю за создание Суперлиги. Оно должно произойти 
за счет сокращения ВХЛ, где нужно оставить сильные команды" 
(Sports.ru, Москва, 4 августа 2023) 
Юрий Новиков заявил, что выступает за создание Суперлиги.  
"Мне непонятен уровень ВХЛ. Сколько там команд, 30? Представляете, сколько 
там игроков? Кто там играет, какой смысл в этих командах? Где звезды? 
ВХЛ - это важнейший фундамент для КХЛ. Я выступаю за создание Суперлиги. 
Оно должно произойти за счет сокращения ВХЛ, где нужно оставить сильные 
команды. Они и будут играть в переходном турнире", - сказал заслуженный 
тренер России Новиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115355328-yurij-novikov-ya-vystupayu-za-sozdanie-
superligi-ono-dolzhno-proizojti.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не представляю, как с ними будут бороться". Рыбин назвал лучшую 
тройку игроков КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Бывший игрок "Спартака" и СКА Максим Рыбин назвал тройку нападающих 
Дмитрий Яшкин Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий самой грозной в 
предстоящем сезоне КХЛ. 
"Никаких сюрпризов в новом сезоне КХЛ не стоит ждать. Есть несколько 
команд, которые и будут бороться: СКА, ЦСКА, московское "Динамо", "Ак Барс". 
В КХЛ около пяти мощных команд. 
Какая самая грозная тройка? Яшкин, Шипачев и Кагарлицкий - это уровень лиги. 
Возможно, именно они будут все решать. А там еще Саня Радулов, не 
представляю, как с ними будут бороться клубы послабее. У "Ак Барса" 
шикарная команда. Можно ли их назвать главными фаворитами? Нет. Это как 
прогноз погоды: пойдет дождь или нет? Посмотрим. Интересно еще на Гусева в 
"Динамо" посмотреть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5193675-ne-predstavlyayu-kak-s-nimi-
budut-borotsya-rybin-nazval-luchshuyu-trojku-igrokov-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 4 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Меркулов: получить гражданство РФ не так просто, как кажется (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов высказался о 
получении легионерами гражданства России. 
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"На наш взгляд, массового характера нет. На сегодняшний день только один 
случай, в перспективе обсуждается возможность еще двух. 
Надо понаблюдать, как будет складываться ситуация, но, думаю, что это будут 
единичные случаи. 
Здесь необходимо понимать, что получить российское гражданство не так 
просто, как кажется. И если тот или иной игрок его получит, то он становится 
гражданином нашей страны и будет обладать правами и нести обязанности на 
ряду с другими гражданами", - сказал Меркулов. 

https://allhockey.ru/news/show/485256-
Merkulov_poluchit_grazhdanstvo_RF_ne_tak_prosto_kak_kazhetsya 

К заголовкам сообщений 

Гимаев заявил, что не уйдет с ТВ, несмотря на работу в офисе КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Бывший игрок КХЛ, бронзовый призер чемпионат-2014/15, телекомментатор-
эксперт Сергей Гимаев рассказал "СЭ" о нюансах своей работы в 
Континентальной хоккейной лиге. 
 - Правда, что у вас появился кабинет в КХЛ?  
 - Да, появился. Есть рабочий стол. Он был завален папками, но теперь их 
убрали. 
 - Вы продолжите работать комментатором КХЛ ТВ?  
 - Да, остаюсь. Просто буду больше занят, буду комментировать меньше 
матчей. 
 - Можно ли назвать вашу должность скрытым профсоюзом?  
 - В какой-то степени - да. Я буду помогать ребятам, защищать их. 
 - Будете ли вы давить на лигу, чтобы по регламенту предсезонку сделали не 
длиннее 30 дней?  
 - Будем обсуждать этот момент. Ребята начнут говорить свои пожелания, а мы 
вместе с лигой будем все это обсуждать. 
 - Что входит в ваши ближайшие планы?  
 - У нас есть обширный список планов, по которому мы должны прийти к 
единому мнению и зарегламентировать. 
 - Знаю, что один из пунктов - сделать обязательным моментальное получение 
формы новичком команды.  
 - Да, игрок должен знать, что получит клюшки и коньки сразу по приходу. Есть 
клубы, у которых нет с этим проблем, но во многих еще пока есть. 
 - Что будете делать с задержками по зарплате?  
 - Это уже к юристам. Есть дисциплинарный комитет, в который можно 
обратиться с этим вопросом. 
 - Но к вам можно обратиться по этому поводу?  
 - Нужно! Можно через агентов, можно и напрямую. 
 - Насколько вы полномочны защищать права игроков? Что вы можете сделать?  
 - Во-первых, мы будем обсуждать проблемы с лигой. Она, в свою очередь, 
свяжется с клубом. Я не только представляю игроков. В ситуации, когда игроки 
могут быть неправы, все равно станем решать эти ситуации с клубами. 
 - Вы говорили, что будет способствовать тому, чтобы СМИ лучше 
взаимодействовали с хоккеистами.  
 - Да, это не совсем моя история, но я тоже буду помогать взаимодействовать, 
обучать игроков общению с прессой и быть более открытыми. 
 - Получится?  
 - Верю в это!  
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gimaev-zayavil-chto-ne-uydet-s-tv-
nesmotrya-na-rabotu-v-ofise-khl-2108471/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ делает все для равенства команд. Но ждать моментального 
результата не стоит (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Все-таки в лиге сохранится деление клубов в зависимости от бюджета. 
КХЛ постепенно идет к выравниванию команд. Об этом как бы ярко говорит 
недавно принятая новая стратегия и ряд изменений: включение командных 
премий в потолок зарплат и постепенное включение индивидуальных премий 
туда же. Сокращение возраста хоккеистов, когда их заработная плата не 
включается в потолок заработных плат - с 21 года до 20 лет. В следующем 
сезоне лига сократит количество "командированных" хоккеистов с 40 до 15 
человек для клубов, у которых есть свой фарм в ВХЛ. А пол зарплат должен 
вырасти в чемпионате-2024/2025 до 50% от потолка. 
Все это нужно, чтобы больше выровнять команды. Но в то, что условные 
"Северсталь", "Нефтехимик" или минское "Динамо" начнут претендовать на 
Кубок Гагарина, после реформ - не верится. Лига делает все, чтобы разрыв 
между бедными и богатыми сокращался. И это правильно. Но еще и командам 
следует как-то перезапустить к себе отношение. 
Нужно признать, что наш чемпионат больше похож на футбол 
В НХЛ не только драфт служит инструментом для равенства команд. У всех 
клубов есть возможность заполнить платежную ведомость максимально. 
Просто не все видят в этом смысл, так как находятся в этапе перестройки. И не 
забывайте, что в Северной Америке все-таки есть еще фактор подоходного 
налога штата. Некоторые команды, где его нет, выигрывают, так как могут 
предложить меньшую зарплату хоккеистам.  
Географический принцип в КХЛ тоже есть. Но хоккеисты смотрят не на налоги, 
а больше в сторону больших городов - Москва, Казань, Питер и так далее. Но у 
нас еще остается финансовое расслоение. Вряд ли "Нефтехимик", 
"Северсталь" или "Торпедо" будут близки когда-либо к потолку. Их потолок 
всегда был полом зарплат. Или близок к этому. 
 Мы постоянно завышаем ожидания от сезона КХЛ. Пора стать реалистами 
Отсюда и следует, что расслоение останется, как в футболе, где есть олигархи 
и команды "средней руки". И ничто не помешает богатым продолжать выкупать 
у середняков хоккеистов, что мы увидели в этом межсезонье. Клубы, вместо 
того, чтобы повторять оффершиты (пол зарплат вырос и возможности де-факто 
были), решались на обмен хоккеистов. То есть, вместо старой формулы "деньги 
взамен на игрока", пришла новая "игрок + деньги взамен на хоккеиста". 
Например, трансферы Самонова или Гераськина. 
 Времена оффершитов прошли? Середняков КХЛ не интересуют деньги 
"Северсталь", "Торпедо" и "Нефтехимик" напоминают "Аякс" 
Клуб из Нидерландов славится тем, что умеет воспитывать местных 
футболистов (причем игроки приходят в клуб только по приглашению) и искать 
ценных кадров на международном рынке. А затем перепродают их дороже в 
топ-клубы Европы. С одной стороны, "Аякс" получил лояльность, игроки хотят 
попасть в клуб на первом этапе - становления. Но затем, когда клуб из 
Нидерландов отверг предложения топ-клубов по футболистам, игроки начали 
бойкотировать тренировки.  
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До такого, конечно, КХЛ далеко. И у хоккея подобного нет, потому что правовой 
регламент жестче, чем в футболе. Однако "Северсталь", "Нефтехимик", 
"Торпедо" и минское "Динамо" стали такими транзитами, трамплинами до топ-
клубов. Череповец растил Гераськина, а затем отдал в "Авангард", потому что 
предложение было бы неразумно повторять с учетом платежной ведомости 
команды.  
У Нижнекамска ушел Порядин. Нижний Новгород расстался с Федотовыми, а 
Минск - без Сапего и Алистрова. Где-то команды не могли повторить 
предложения, а где-то игроки уперлись в потолок возможностей, а хотят 
претендовать на большее, как в плане зарплаты, так и достижений - Кубок 
Гагарина.  
С одной стороны, все клубы, перечисленные выше, получают лояльность. 
Молодежь да и тренеры тоже хотят попасть в эти команды, чтобы проявить 
себя. С другой стороны, "Торпедо", минскому "Динамо", "Северстали" и 
"Нефтехимику" в какой-то момент придется расставаться с хоккеистами. 
Единственное, на что могут рассчитывать - это лояльность, чтобы оставить 
игрока, которой сейчас минимум. И это данность.  
И КХЛ теперь не стоит думать о стратегии равенства? 
Лига делает все правильно, но действия от КХЛ - не панацея. Руководство 
делает максимум в рамках своих возможностей, но и от клубов должна 
исходить инициатива. Точнее, от их спонсоров. Сейчас есть топ-клубы и 
середняки. Деление было и будет. Только "Северстали", "Нефтехимику" и 
"Торпедо" в любом случае нужно увеличивать бюджет, чтобы претендовать на 
Кубок Гагарина. 50% от потолка зарплат не хватит, чтобы не терять игроков. 
Хотя эти команды получают прибыль с трансферов, что тоже неплохо. Но их 
трансферные кампании - это замкнутый круг. Они ищут хоккеистов, раскрывают 
или воспитывают их, а затем игроки переходят в топы с большими зарплатами. 
Потом середняки снова ищут хоккеистов на перспективу, которых через 
несколько лет перекупают. Это замкнутый круг. И если он продолжится, то 
количество претендентов на трофей не вырастет, какую бы инициативу не 
проявляла бы лига. И как решить эту проблему на данный момент - непонятно. 

https://allhockey.ru/article/show/485364-
KHL_delaet_vse_dlya_ravenstva_komand_No_zhdat_momental_nogo_rezul_tata_n
e_stoit 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 4 августа 2023 года, Гашек сделал новые 
заявления о России и раскритиковал Яшкина (Чемпионат.com, Москва, 5 
августа 2023) 
Дарья Дмитриева призналась, что знает жен хоккеистов, которые изменяют 
мужьям с их одноклубниками. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 4 августа 2023 
года. 
Доминик Гашек рассказал, не жалеет ли, что играл в России 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек высказался об игре чешского нападающего "Ак Барса" Дмитрия Яшкина в 
России, а также ответил на вопрос, не жалеет ли, что выступал в России. 
"Возможно, кого-то это насторожило, были активисты, например, в Европе. Но я 
немного защищу себя: Доминик Гашек не был достаточно образован, чтобы 
сделать вывод, как будет развиваться Россия. Конечно, если бы я был умнее, 
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если бы я был более образованным, если бы наши политики объяснили нам это 
и установили правила лучше... 
Я призывал к тому, чтобы наши политики и законодатели запретили гражданам 
Чехии работать в России. Скажу на камеру: наши депутаты, сенаторы, 
правительство, в том, что Дмитрий Яшкин работает в России, виноваты вы, и 
вы несете за это ответственность. Не виноваты ли в этом те, кто едет туда 
работать? Мне не нравится, что он принял такое решение. Но дело Дмитрия 
Яшкина - как раз тот случай, когда должны выступить наши депутаты. То есть 
государство должно защищать Дмитрия Яшкина? Нет, нет, нет. Государство 
должно защищать меня и мою семью!!! У меня есть ребенок, у меня есть жена. 
Как оно должно защищать меня? Ну, тем, что не пускают [игроков] туда 
работать", - приводит слова Гашека издание Seznam Zprávy. 
Уилсон продлил контракт с "Вашингтоном" 
"Вашингтон Кэпиталз" продлил контракт с 29-летним нападающим Томом 
Уилсоном, сообщает CapFriendly.  
"Столичные" заключили семилетнее соглашение на $ 45,5 млн. В среднем за 
год канадский форвард будет получать $ 6,5 млн. Контракт вступит в силу с 
сезона-2024/2025. 
Отметим, что Уилсон вступает в последний год старого шестилетнего 
соглашения. Общая сумма той сделки составляла $ 31 млн. Кэпхит хоккеиста 
составляет практически $ 5,167 млн. 
В завершившемся регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги 
Уилсон принял участие в 33 встречах, в которых забросил 13 шайб и отдал 
девять результативных передач, суммарно записав на свой счет 22 очка при 
общем показателе полезности "-13". Всего в КХЛ канадец, задрафтованный 
"столичными" в 2012-м году в первом раунде под общим 16-м номером, сыграл 
680 матчей и набрал 295 (128+167) очков. 
Бывшая жена Радулова рассказала об изменах в семьях хоккеистов 
Известная гимнастка, серебряный призер Олимпийских игр - 2012 в Лондоне 
Дарья Дмитриева, которая была замужем за хоккеистом "Ак Барса" 
Александром Радуловым, ответила на вопрос подписчиков в социальных сетях 
о том, все ли хоккеисты изменяют своим супругам. 
"Я знаю семьи, где изменяют оба! Знаю жен, которые спят с ребятами по 
команде своего мужа! Подруги спят с мужьями, а мужья умудряются изменить, 
находясь даже в одной квартире. К сожалению, это нас окружает и будет 
окружать. Деградация общества", - написала Дмитриева. 
Игорь Ожиганов не держит обид на СКА 
Защитник московского "Динамо" Игорь Ожиганов рассказал, что не имеет 
никаких обид на СКА. 
"Есть работодатель - есть работник. Если работодателю не нравится, как у него 
играет работник, он вправе его поменять. Так все это и выглядело. 
Мне не хочется ни оправдываться, ни еще что-то говорить. У каждого есть свое 
видение. Для себя я это решение принял. Даже не решение, а вот такую 
ситуацию. Двигаюсь дальше. У меня нет никаких обид", - сказал Ожиганов в 
эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Сергею Емельянову. 
В прошлом сезоне Ожиганов в регулярке и плей-офф за СКА провел 77 матчей, 
в которых забросил 13 шайб и отдал 31 результативную передачу, набрав в 
общей сложности 44 очка с показателем полезности "+18". 
Рид Буше приехал в расположение "Авангарда" 
Нападающий Рид Буше прибыл в расположение "Авангарда", который 
находится на турнире Sochi Hockey Open. После прилета он рассказал, как 
провел лето и когда сможет принять участие в матчах. 



 

 

"Я здорово провел лето с семьей, всегда приятно, когда выпадает такая 
возможность. Я рад вернуться и приступить к работе. В команде много 
новичков, потребуются время и усилия, чтобы найти ту самую "химию" и 
взаимопонимание. Уверен, что у нас это получится. 
Не знаю, когда смогу принять участие в матчах. Сначала мне нужно пройти 
медосмотр. Что касается самого турнира, то это первые настоящие матчи, и 
относиться к ним нужно серьезно и постараться победить", - цитирует Буше 
пресс-служба клуба.  

https://www.championat.com/hockey/article-5194137-novosti-dnya-v-hokkee-za-4-
avgusta-2023-goda-gashek-sdelal-novye-zayavleniya-o-rossii-i-raskritikoval-
yashkina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Яшкин, Шипачев и Кагарлицкий - знаменитая тройка из "Динамо" снова 
собралась в "Ак Барсе". Они скучали друг по другу (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 4 августа 2023) 
Казань собирает лучшее звено.  
В межсезонье "Ак Барс" подписал Дмитрия Яшкина - это большой переход в 
масштабах КХЛ: СКА потерял лучшего бомбардира и снайпера сезона-2022/23. 
В Казани Дмитрий встретил своих партнеров по убойному звену времен его 
первого сезона в лиге. И вполне вероятно, что именно с ними он начнет 
чемпионат - с Вадимом Шипачевым и Дмитрием Кагарлицким. 
Возвращение тройки Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий уже не теория: они 
вспоминают совместную игру и налаживают взаимопонимание 
Изначально переход Яшкина в "Ак Барс" только в теории означал его скорое 
воссоединение с Шипачевым и Кагарлицким. После выхода из отпуска стало 
понятно - как минимум на время этого не избежать. Уже в первых интервью 
Яшкин рассказывал сайту "Ак Барса": "Всегда приятно с ними играть. Я думаю, 
наша химия никуда не пропала, хорошо чувствуем друг друга". 
Что еще надо об этом знать: 
1) "Ак Барс" еще год назад приглашал Яшкина, но тогда клубным приоритетом 
оставалась договоренность с Радуловым. Поэтому Дмитрий на время и ушел в 
СКА. 
2) "Бизнес Online" летом 2023-го первым написал : Яшкин, Шипачев и 
Кагарлицкий уже тренируются вместе. Это точно не было разовой акцией 
тренеров "Ак Барса". 
3) Вадим Шипачев разъяснял : "Каждый знает свой маневр. Понимание никуда 
не делось. Конечно, впереди много работы. Нужно подтянуть физику. Но в 
целом химия никуда не ушла". 
4) Дмитрий Яшкин ведет телеграм-канал, где делится актуальными новостями и 
видео. Один из постов - радость от воссоединения с Вадимом: "Что-то на 
Шипачевском!" 
В межсезонье "Ак Барс" не только искал усиление для ведущих троек 
нападения, но и решал проблему ухода Воронкова. Летом тот отправился в 
"Коламбус" на двухлетний контракт. По первым тренировкам "Ак Барса" можно 
сделать вывод, что в тройку к Радулову и Сафонову добавится Жафяров. 
Яшкин же заменит в другой тройке Петрова, хотя тот остался в команде еще на 
год. 

https://www.championat.com/hockey/article-5194137-novosti-dnya-v-hokkee-za-4-avgusta-2023-goda-gashek-sdelal-novye-zayavleniya-o-rossii-i-raskritikoval-yashkina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5194137-novosti-dnya-v-hokkee-za-4-avgusta-2023-goda-gashek-sdelal-novye-zayavleniya-o-rossii-i-raskritikoval-yashkina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5194137-novosti-dnya-v-hokkee-za-4-avgusta-2023-goda-gashek-sdelal-novye-zayavleniya-o-rossii-i-raskritikoval-yashkina.html
https://allhockey.ru/news/show/485434-Gashek_raskritikoval_Yashkina_za_igru_v_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-5193955-gashek-raskritikoval-cheshskogo-napadayuschego-ak-barsa-dmitriya-yashkina-za-igru-v-rossii.html


 

 

Сами Яшкин, Шипачев и Кагарлицкий точно мечтали еще раз сыграть вместе. 
Вот эмоциональная реакция Вадима в июне 2021 года, когда их сочетание в 
"Динамо" распалось: "Димка [Яшкин] - хороший игрок, классный парень. Мы 
общаемся за пределами площадки. Жаль, что и Димки Кагарлицкого на 
следующий год не будет. То же самое. У нас была классная тройка". 
В сезоне-2020/21 тройку Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий все вокруг называли 
лучшей в лиге. Позже Яшкину пришлось опровергать стереотип, что на его 
хорошую статистику в России влиял именно Вадим. Он объяснял это так: оба 
работали друг для друга, но и отдельно от Шипачева Яшкин способен 
показывать классную результативность. Доказывал все это уже в СКА. 
Они выделяли силу их тройки в разноплановом подборе игроков. За время друг 
без друга каждый поменялся и адаптировался. Например, Шипачев 
позапрошлом сезоне настрелял 67 очков за регулярку и с большим отрывом 
стал лучшим бомбардиром, не имея сопоставимых партнеров. Год назад очень 
тяжело начинал при Знарке, но после смены тренера разыгрался и закончил 
сезон вторым в команде по очкам. А Кагарлицкий говорил об этом так: в какой-
то момент надо остановиться и больше работать на команду. 
Интересно, что "Ак Барс" строго раз в сезон подписывал одного из тройки. 
Первым пришел Кагарлицкий. Вадим подключился к нему после еще одного 
сезона в "Динамо". Сейчас к ним добавляется Яшкин. На новое совмещение 
ушло три межсезонья. Если смотреть в недавнее прошлое, ожидание того 
стоило. 
В "Динамо" они втроем делали друг друга лучше - такой же эффект сейчас 
нужен "Ак Барсу" 
Перед стартом сезона-2020/21 "Динамо" точечно усилилось: вместо ушедшего в 
"Локомотив" легионера Петерссона в команду вернулся Дмитрий Кагарлицкий. 
В "Динамо" вплоть до зимы сомневались, что он все-таки станет равноценной 
заменой шведу. Но сбылся прогноз Яшкина - тот еще в момент самого 
трансфера обозначил четкую роль нового партнера внутри их звена. 
Значение тройки Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий показывает факт из того 
сезона. В мартовской игре с "Северсталью" команда проиграла со счетом 2:5. 
Нападающие трех звеньев всего пять раз вместе бросили по воротам 
"Северстали", столько же - один защитник Андрей Миронов. Форварды первого 
звена в том провальном матче имели 12 бросков, но "Динамо" не смогли 
помочь. 
Их игру можно сравнить по вкладу с первым звеном "Авангарда" в сезоне-
2022/23. При распределении ролей на льду между Ткачевым, Найтом и Буше 
все немного отличалось, но суть всегда оставалась такой же: если лидеры 
Омска проваливали матч, то команда почти всегда его проигрывала. В этом и 
кроется главный минус ставки на одно яркое звено. 
Тогда "Динамо" выступало ярко, но в плей-офф помешала травма 
Кагарлицкого. Так он сам ощущал сложный перелом челюсти: "Не считаю, что 
наше звено как-то провалило плей-офф. В первом раунде против "Северстали" 
исправно набирали очки, а потом я получил травму. В меня попала шайба, 
наложили швы". Тренер Крикунов называл потерю Кагарлицкого одним из 
решающих моментов. 
"Динамо" пробовало разные сочетания, но Шипачев и Яшкин больше ни с кем 
не были так эффективны. С "Северсталью" в первом раунде бело-голубые 
справились (4-1), а потом с таким же счетом вылетели от СКА. Кагарлицкий во 
втором раунде вышел на единственный победный матч, но больше уже не 
играл. Общий счет для "Динамо" в играх без Дмитрия - 3:11. 



 

 

На фоне яркого сезона-2020/21 Яшкин и Шипачев попали в историю "Динамо". 
На тот момент Дмитрий установил клубный рекорд по голам за одну регулярку - 
38. Так он превзошел собственное же достижение из предыдущего сезона (31). 
Шипачев немного не дотянул до личного очкового показателя от сезона-2018/19 
- там у него было 68, а тут всего на одно меньше. 
Почему тройка Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий в своем единственном 
совместном сезоне оказалась такой сильной? Кажется, дело в фигуре 
Шипачева. Тогда Вадим еще держал лучшую форму и не думал о возрасте, а в 
двух сезонах до этого уже сыгрался с каждым из партнеров. В сезоне-2018/19 
они разрывали КХЛ яркой парой с Кагарлицким, а уже через год творили магию 
с Яшкиным. Потом Вадим связал собой обоих. 
Шипачев еще и дольше всех поиграл в "Динамо" - провел в клубе четыре года. 
Кагарлицкий приходил в "Динамо" дважды и выступал с перерывами (2018/19 и 
2020/21). Яшкин сыграл в "Динамо" два сезона подряд (2019/20 и 2020/21), а 
затем сорвался в НХЛ. После года в "Аризоне" вернулся в Россию, но уже в 
СКА. Шипачев и Кагарлицкий тогда же возродили пару в "Ак Барсе". 
Актуальный вывод по сезону-2022/23: Яшкин держит уровень без Шипачева и 
Кагарлицкого. А вот у них были проблемы в "Ак Барсе" (45 и 31 очко, 
соответственно). 
В плей-офф "Ак Барс" дошел до финала, где в семи матчах проиграл ЦСКА. 
Там Шипачев (12 очков) и особенно Кагарлицкий (14 очков) временами 
напоминали себя прежних, но им надо пройти очередную проверку дистанцией 
длинного сезона. Основное опасение - возраст обоих лидеров. Шипачеву уже 
36 лет, Кагарлицкому летом исполнилось 34. На этот факт приход Яшкина 
никак не повлияет. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3180112.html 

К заголовкам сообщений 

Максим Марушев: "Просмотровый контракт не давит. Занимаюсь своей 
работой" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 августа 
2023) 
Нападающий "Ак Барса" Максим Марушев подвел итоги гостевого 
товарищеского матча с "Нефтяником" (5:0).  
Во втором периоде Марушев отметился заброшенной шайбой, сделав счет 4:0. 
Напомним, 24-летний нападающий находится в "Ак Барсе" на просмотровом 
контракте. 
- Очень рад приехать в Альметьевск, я здесь играл по школе. Много друзей, 
тренер, который дал толчок в хоккей. Первая игра, пока вхожу в форму, нахожу 
взаимопонимание. 
- Расскажите про вашу заброшенную шайбу. Кажется, Никита Дыняк в том 
моменте был свободен. 
- Да, я хотел найти его. В итоге выдернул в свободный угол и бросил туда. 
- Вы приехали из Америки. Как впечатления? 
- Немного отвык, два года сам проводил предсезонку. Сейчас все вспоминаю. 
Знаю много ребят, мне комфортно с ними. Собраны классные игроки. 
Адаптация проходит быстро, я с апреля здесь. 
- В каком звене вас сейчас наигрывают? 
- Пока сложно сказать. Какое звено дают, там и играю. Дальше будет видно.  
- Просмотровый контракт на вас не давит? 
- Пока нет, занимаюсь своей работой. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3180112.html


 

 

- Сегодня была экскурсия по альметьевскому нефтяному институту. Как 
впечатления? 
- Было очень интересно посмотреть. Много раз проходил сборы с "Ак Барсом", 
но не всегда получалось приехать в Альметьевск.  
- Гол приблизил вас к основному составу? 
- Время покажет,- приводит слова Марушева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286569 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: "Почему смотрел хоккей сверху? Оттуда лучше 
видно" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 августа 
2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подвел итоги гостевого 
товарищеского матча с "Нефтяником" (5:0).  
В составе казанской команды отличились Дамир Жафяров, Кирилл Семенов, 
Дмитрий Яшкин, Максим Марушев и Илья Сафонов.  
- Доволен тем, что ребята серьезно отнеслись к матчу. Первая игра, не все 
получалось. Это нормально. Ребята хорошо играли, как и соперник. 
- Как оцените игру Марушева и Быкова? 
- Если говорить про молодых ребят, они сработали неплохо, вопросов нет. 
Остальные линии на сегодняшний день в таком сочетании. Посмотрим дальше.  
- Вы сегодня были не на скамейке. Почему приняли такое решение? 
- Мне надо было посмотреть кое-какие моменты. Сверху все лучше видно, - 
приводит слова Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286568 

К заголовкам сообщений 

Нефти и зрелищ! "Ак Барс" устроил шоу в Альметьевске (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru), Казань, 5 августа 2023) 
"Ак Барс" потихоньку открывает двери в новый спортивный сезон и отправился 
в Альметьевск на первую контрольную игру межсезонья с местным 
"Нефтяником". "Вечерняя Казань" сопроводила команду на традиционный 
товарищеский матч.  
ВСЕМ КРЕМЛЕМ НА ХОККЕЙ  
На часах еще нет и семи утра, а на спортивной базе "Ак Барса" уже кипела 
жизнь, ожидая грядущего матча. Погрузившись в, нельзя оставить без 
внимания, комфортные автобусы, мы довольно быстро "долетели" до нефтяной 
столицы республики. На первой остановке нас встретила гостеприимная 
альметьевская заправка. Ну а какой прием вы ожидали от нефтяников? Было 
заметно, что "барсы" немного подустали после дороги, взволнованные перед 
предстоящей встречей, но серьезные. Босс "Ак Барса" Билялетдинов, как 
всегда, оставался спокойным и улыбчивым, благодаря теплому приему. В итоге 
это настроение передалось всем игроками. 
Если футболистов ЦСКА и "Зенита" в Казани встречали чак-чаками, то для 
хоккеистов был представлен более разнообразный ассортимент татарской 
кухни: беляши, эчпочмаки, в которые особенно влюблен Шипачев, и губадия. 
РАДУЛОВ НЕФТЯНИКОМ НЕ СТАЛ, ПРЕДПОЧЕЛ ОСТАТЬСЯ ХОККЕИСТОМ  
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Следующей точкой трипа по Альметьевску стал научно-исследовательский и 
учебный центр. Хоккеистам "Ак Барса" показали новый строящийся кампус 
"Высшей школы нефти", где студенты нового поколения нефтяников будут 
жить, обучаясь в лаборатории "Татнефти". Во время экскурсии хоккеисты 
смогли попробовать себя и в роли баскетболистов, бросив вызов УНИКСу. 
Артем Галимов тоже был вместе с командой, с бандажом на руке. Как раз 
последствия той травмы, о которой говорил Билл на открытой тренировке. О 
ней нападающий "Ак Барса" был с нами немногословен.  
Нефтедобывающая наука не вызвала особого впечатления у Александра 
Радулова, который как обычно был вспыльчивый и недовольный, и уже готовый 
рвануть на лед. "Давайте все уходим, какая фотоссесия еще" - проворчал 
Радулов под завершение экскурсии. Тем не менее, нашлись и те, кто 
действительно с интересом наблюдал за экскурсией. Один из хоккеистов 
заметил скандинавские нотки в дизайне института, другие задавали 
дополнительные вопросы. Кто-то даже высказал мнение, что скоро все из 
Казани начнут переезжать в Альметьевск, ведь это как маленькая Швейцария. 
С НАСТУПАЮЩИМ!  
Перед началом матча можно было услышать пожелания "С наступающим!", и в 
мире спорта действительно начинается свой Новый год. "Ак Барс" начал жестко 
и агрессивно, настолько, что на этом матче и клюшки ломались, и шайбы 
вылетали не только за борты, но и долетали даже до второго этажа. Одна из 
шайб разбила дверное стекло в вип-ложе, в которой как раз и сидел 
Билялетдинов. Повезло, что шайба разбила лишь стекло, а не чью-то голову. 
Звездный новичок "Ак Барса" Дамир Жафяров после стартового свистка решил 
не отсиживаться, а сразу показать товар лицом. Всего 4 минуты понадобилось 
этому новичку, чтобы забить свой первый гол в составе казанский команды. 
Почин новичка быстро поддержали партнеры, в том числе и другой звездный 
новобранец Яшкин. Во втором периоде началась рубрика "эксперименты", и в 
звене, которое мы видели на открытой тренировке, а именно Шипачев-
Кагарлицкий-Яшкин произошли маленькие изменения. Кагарлицкого сменил 
Быков, а также произошла смена вратаря "Ак Барса" - Ахтямов вышел на 
замену Мифтахову. 
"ДАЙТЕ УЖЕ ЗАБИТЬ ДРУГОЙ КОМАНДЕ"  
В третьем периоде страсти не собирались утихать. Взрывной Радулов, как 
обычно поджигал все вокруг. В одном из эпизодов даже обсуждал что-то на 
повышенных тонах с Войновым. Для капитана не бывает товарищеских матчей, 
и он в каждой игре выдает 100 процентов. 
Трибуны, где собралось около 2000 зрителей, уже молили "Ну дайте уже забить 
другой команде". Но звено Жафяров-Радулов-Сафонов только беспощадно 
увеличило счет до 5:0. Именно так "Ак Барс" одерживает победу в первом 
контрольном мачте межсезонья. 
Конечно, своими впечатлениями после матча в первую очередь поделился 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Хайдярович: 
- Я доволен тем, что ребята серьезно отнеслись к матчу, это самое важное. 
Немножко не все получалось так, как мы хотим, но это первая игра, все в 
процессе работы. Ребята хорошо играли, соперник хорошо играл, они помогли 
в подготовке. Для первого матча все прошло нормально, я считаю, - заявил 
Билялетдинов. 
Вслед за боссом к нам присоединился автор первой забитой шайбы. Дамир 
Жафяров рассказал о том, что команда выходила с боевым настроем на матч с 
"Нефтяником" и было желание у всех победить. При этом сам Жафяров еще не 
совсем привык к требованиям тренера. 



 

 

- Первая игра, официальная и главная задача было войти в ритм, постараться 
правильно сыграть. И мы, и соперники выходили на победу, поэтому в игре был 
накал. Я продолжаю адаптироваться к требованиям тренерского штаба и будем 
улучшать свою игру, - сказал форвард. 
Также Дамир отметил, то, что предсезонные игры помогают в подготовке к 
сезону, поэтому вся команда ждет завтрашний матч с "Ладой". 
-Игры предсезонные нужны, тогда будет легче в сезоне. К завтрашнему матчу с 
"Ладой" все готовятся и кто будет играть пока не знаю, - добавил Жафяров. 
5 августа казанский клуб уже в домашних стенах сыграет контрольный матч 
против "Лады".  

https://www.evening-kazan.ru/articles/nefti-i-zrelishch-ak-bars-ustroil-shou-v-
almetevske.html 

Похожие сообщения (1): 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Орлиный глаз Билла, дебюты Яшкина и Жафярова: как "Ак Барс" провел 
первый матч межсезонья (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 5 
августа 2023) 
Казанский "Ак Барс" провел первый матч в рамках своей летней подготовки к 
сезону 2023/24. Подопечные Зинэтулы Билялетдинова съездили в гости в 
Альметьевск и разгромили местный "Нефтяник" со счетом 5:0. О главных 
деталях встречи - в материале "ТИ-Спорт".  
"Динамовская тройка" снова вместе. Галимов продолжает восстанавливаться 
от травмы 
Для Зинэтулы Билялетинова матч с "Нефтяником", как и для всей команды, 
стал первым в рамках летнего межсезонья. Ряды казанского клуба в этом году 
пополнило много звездных новичков, поэтому было интересно посмотреть, 
какие сочетания звеньев на игру подготовит наставник "барсов". 
Как и ожидалось, первые две тройки получились аналогичные тем, что мы 
видели на открытой тренировке "Ак Барса" на позапрошлой неделе. Звено 
Радулова и Сафонова усилил Дамир Жафяров, пришедший на место Дмитрия 
Воронкова, который, напомним, по окончании прошлого сезона уехал в 
"Коламбус". В свою очередь, вторая тройка состояла полностью из экс-
динамовцев: Кагарлицкий, Шипачев, Яшкин. 
Из знаковых изменений можно отметить понижение нападающего Кирилла 
Петрова в третье звено на место Кирилла Панюкова, переехавшего этим летом 
в омский "Авангард". Кроме того, в четвертом звене в центре появился молодой 
форвард Семен Терехов. 
В свою очередь, Артем Галимов, обычно игравший на данной позиции, 
продолжает свое восстановление от травмы руки. Корреспондент "ТИ-Спорт" 
пообщался с нападающим в преддверии встречи по поводу реабилитации 
после повреждения и выяснил, что Галимов будет готов к выходу на лед уже в 
ближайшее время. 
"Рука меня практически уже не беспокоит. Но пока приходится носить фиксатор. 
Скоро буду уже на льду вместе со всеми", - отметил Артем в ходе 
неформальной беседы. 
Билялетдинов наблюдал за матчем не с тренерского мостика, а сверху, 
находясь на Западной трибуне 
В первые минуты матча с "Нефтяником" произошла интересная картина: 
Зинэтулы Хайдяровича не было на тренерском мостике. Всем процессом на 
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лавке руководил ассистент главного тренера Юрий Бабенко вместе с 
Александром Бойковым. 
Билялетдинов предпочел смотреть матч на Западной трибуне, на самом 
верхнем ярусе. Как выяснилось после игры, для специалиста было важно 
посмотреть на некоторые элементы выступления своих подопечных именно с 
комментаторских позиций. Наставник "барсов" заявил, что оттуда лучше видно 
и четче прослеживаются все ошибки хоккеистов. 
"Мне нужно было посмотреть кое-какие моменты сверху, оттуда видно 
здорово", - отметил Зинэтула Хайдярович по окончании матча.  
Что касается самой встречи с "Нефтяником", то она получилась весьма 
неожиданной с точки зрения как результата, так и характера игры. В 
преддверии матча было много разговоров о том, что он обещает быть 
"выставочным", несерьезным. Все-таки "Нефтяник" и "Ак Барс" - клубы-
побратимы, поэтому матч будет исключительно корпоративным и не будет 
нести серьезного спортивного характера.  
Однако на деле получилось совершенно по-другому. И "Ак Барс", и "Нефтяник" 
продемонстрировали очень хорошие скорости и порадовали публику 
Альметьевска качественным хоккеем. Уже в первом периоде болельщики 
увидели много силовых приемов, хитов, убедившись, что матч является важной 
контрольной встречей для обеих команд.  
Казанцы не стеснялись забивать много в ворота "Нефтяника", словно 
демонстрируя свою беспощадность. Имея явное преимущество в классе, "Ак 
Барс" играл эффектно и проводил яркие комбинации. После матча Дамир 
Жафяров, автор первой заброшенной шайбы, признался, что тренеры "барсов" 
специально попросили игроков убрать фактор недооценки соперника.  
"Все выходят на матч, чтобы победить, вне зависимости от его статуса. Никто 
не хотел уступать, поэтому появился накал", - подчеркнул Дамир.  
Для хоккеистов "Ак Барса" матч с "Нефтяником" получился неплохим по 
движению и скорости. Уже по этой игре стало понятно, что в каждом звене 
между партнерами есть определенная химия, игроки здорово понимают друг 
друга на льду.  
Зинэтула Хайдярович также положительно отозвался о матче и сказал, что ему 
понравился ответственный подход хоккеистов к игре с "Нефтяником".  
"Я доволен тем, что ребята серьезно отнеслись к матчу, это самое важное. 
Немножко не все получалось так, как мы хотим, но это первая игра, все в 
процессе работы. Ребята хорошо играли, соперник хорошо играл, они помогли 
в подготовке. Для первого матча все прошло нормально, я считаю", - заявил 
Билялетдинов.  
Новички "Ак Барса" были в порядке: голы у Яшкина, Жафярова и Марушева  
Трансферная кампания "Ак Барса" в это межсезонье получилась не менее 
впечатляющей, чем в прошлом году. Казанцы усилились крайне 
мастеровитыми хоккеистами, способными принести команде четвертый Кубок 
Гагарина.  
В матче с "Нефтяником" заброшенной шайбой отметился лучший игрок 
регулярки прошлого сезона Дмитрий Яшкин. Экс-форвард СКА здорово оценил 
ситуацию во время розыгрыша большинства и занял идеальную позицию для 
броска в конечной фазе.  
Не ушел без гола еще один экс-нападающий питерцев Дамир Жафяров. 
Единственный в клубе полевой татарин классно убежал в первом периоде от 
защитников и, выйдя один на один с вратарем, уверенно разобрался с 
голкипером хозяев.  



 

 

Приятной неожиданностью стало яркое выступление в матче нападающего 
Максима Марушева, также являющего новичком команды. Форвард показал 
отличное катание, технику, бросок, что и стало следствием четвертой 
заброшенной шайбы "Ак Барса".  
Стоит отметить, что для Марушева Альметьевск - не чужой город. Нападающий 
является воспитанником местного хоккея, поэтому после матча Максим не 
постеснялся уйти в лирику, сказав, что ему всегда приятно возвращаться в 
нефтяную столицу Татарстана.  
"В Альметьевск не всегда получалось приехать посмотреть и город, и условия. 
Сегодня все увидел вживую, это очень интересно", - отметил Марушев.  
У нападающего в "Ак Барсе" на данный момент действует просмотровый 
контракт, окончательное решение о его приобретении клубом будет 
продекламировано позже. Между тем, Максим никакого давления не 
испытывает. Форвард готов к тому, чтобы биться за место в составе.  
"На самом деле просмотровый контракт не давит, занимаюсь своей работой - 
готовлюсь к сезону. Надеюсь, все будет хорошо", - оптимистично подытожил 
Марушев.  

https://www.tatar-inform.ru/news/orlinyi-glaz-billa-debyuty-yaskina-i-zafyarova-kak-
ak-bars-provel-pervyi-matc-mezsezonya-5915262 

К заголовкам сообщений 

"Салатами пиццу не заменить, а пиво повышает риск травмы". Азбука от 
нового тренера "Динамо" по физподготовке (Sport24.ru, Москва, 4 августа 
2023) 
Александр Ахлаткин - простым языком о подготовке хоккеистов.  
Почти сразу после окончания прошлого сезона, который завершился для 
"Динамо" поражением от "Торпедо" в первом раунде, в московском клубе нашли 
причину неудачи. В качестве болевой точки определили физическую 
подготовку. А чтобы устранить недостатки в тренерский штаб бело-голубых 
пригласили тренера по ОФП Александра Ахлаткина.  
 - Вы пришли в клуб, где уже есть тренер по физподготовке. Как делите фронт 
работы с Ларс-Йоран Альквистом?  
 - Это здорово! Несколько тренеров по ОФП - это мировая практика. Ребят в 
команде много, а рук мало. Это возможность сделать процесс более 
индивидуализированным. А значит и тренеров этой специализации должно 
быть больше. У нас с Ларсом одно видение процессов. Есть конструктив, а не 
споры. Даже бывает так, что говорим об одном и том же.  
 - Этот мэтч с коллегой случился до назначения или уже после, в процессе?  
 - До моего прихода в клуб мы не были знакомы.  
 - Алексей Кудашов при вашем назначении говорил, что вы больше будете 
заниматься с игроками индивидуально. Значит ли это, что к составлению плана 
предсезонки вы отношения не имеете?  
 - Нет-нет. Мы работаем вместе, план подготовки разрабатываем тоже вместе. 
А уже потом делим свои сферы влияния.  
 - Когда вас назначали, то говорили о хоккеистах, с которыми вы успешно 
занимались индивидуально. Кто эти люди?  
 - На самом деле, я не люблю кичится фамилиями игроков, которые у меня 
тренируются. Но могу сказать, что из игроков "Динамо" - это Илья Каблуков и 
Игорь Ожиганов.  
 - До "Динамо" вы в команде не работали. Кто-то удивил, как со знаком плюс, 
так и со знаком минус?  
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 - Когда меня пригласили, а это был конец сезона, мне было интересно 
посмотреть, в каком состоянии находится команда в завершении чемпионата. 
Провели тесты, я сделал для себя определенные выводы. Потом, перед 
выходом команды на сборы, тесты повторили. Посмотрели, что изменилось. 
Есть определенные моменты, которые меня не то чтобы поразили, но я 
поставил знак вопроса. Некоторые показатели должны быть другими. Но 
персонализировать я бы не стал.  
 - Есть ли в физподготовке национальные школы? Альмквист - швед, вы - 
русский. Существуют ли из-за этого какие-то различия?  
 - Я все же являюсь сертифицированным тренером национальной ассоциации 
по физподготовке США и представляю скорее западный подход. Это научно 
обоснованный подход. Плюс у меня есть свои наработки. Как-никак, уже 20 лет 
тренирую. Получается неплохой симбиоз.  
 - Как вы оказались в США?  
 - Одно время я жил в США. Потом пришел к мысли, что хочу обучиться на 
тренера. Сейчас я продолжаю поддерживать квалификацию. Система так 
устроена, что я должен получать баллы, показывающие свой текущий уровень. 
Если не набираешь их, то придется все заново сдавать. Что касается 
национальных школ, то есть определенный западный подход. Он везде. Нет 
такого, чтобы в Европе изобретали велосипед. Все-таки законодатели мод в 
физподготовке - американцы.  
 - Можно так сказать, что весь мир под этим куполом, а Россия местами за его 
пределами?  
 - Во многом да (смеется). У нас мало вдумчивого и научно обоснованного 
подхода.  
 - Все на инстинктах?  
 - Отчасти, да. У людей, как правило, нет аналитического подхода. Зачастую 
все зависит от того, что кто-то у кого-то что-то подсмотрел.  
 - Советник гендиректора "Динамо" Владимир Крикунов раньше тренировал 
вдвоем со своим помощником Иваном Кривоносовым, в том числе они давали 
всю ОФП. У вас это укладывается в голове?  
 - Времена меняются. Раньше все было иначе. Чем более специализированным 
будет тот или иной тренер, тем лучше. Тоже самое с врачами. Те специалисты, 
что концентрируются на коленях, будут более эффективны, чем доктора общей 
практики.  
 - Говорим Крикунов - подразумеваем баллоны. Но объясните простому 
болельщику, нашему читателю, что это такое.  
 - Баллоны - это работа с внешним сопротивлением на льду.  
 - Для чего они нужны?  
 - Баллоны развивают показатели ускорения. Увеличивается фаза набора 
скорости.  
 - Чем их можно заменить?  
 - Есть разные способы создать сопротивление. На земле это и сани, и 
резиновые амортизаторы. Все это имеет место быть.  
 - Жилеты - аналог баллонам?  
 - Не совсем. Жилеты - это другая история, связанная с перемещением массы, 
а не с внешним сопротивлением.  
 - У "Динамо" на предсезонке есть баллоны?  
 - На земле, где моя зона ответственности, нет. На льду, насколько я видел, 
тоже.  
 - Баллонами можно навредить игроку?  



 

 

 - Навредить можно чем угодно, если нагрузки не соответствуют готовности 
игрока. Даже простые перемещения способны пойти во вред. Все хорошо в 
меру, в нужное время и в нужном месте. С правильным пониманием в каком 
цикле это делается, а главное - для чего. Выстраивая план подготовки важно 
понимать какую цель мы преследуем. А методы достижения целей могут быть 
разные.  
 - Кроссы - добро или зло?  
 - По сути своей в фазе GPP...  
 - Так, вот сейчас непонятно.  
 - General preparatory phase - основной подготовительный период. В начальной 
фазе подготовки - ничего плохого в беге нет. Только при условии, что у игрока 
нет противопоказаний, нет проблем с мышечным балансом, двигательная 
система работает правильно. Умеренная беговая нагрузка - это нормально.  
 - Кросс кроссу рознь?  
 - Любой кросс должен развивать ударный объем, улучшать сердечно-
сосудистую систему. Кросс на высоком пульсе, например, к этому не приводит. 
Только на низком.  
 - Бег на асфальте - прямой путь к больным коленям?  
 - Бегать не асфальте не стоит.  
 - Городок - это архаизм?  
 - Многие немного путают понятия и называют все "Городком". Мы используем 
круговую тренировку, которая использует небольшие интервалы работы с 
максимальной мощностью в различных углах с различными паттернами 
движений. Это абсолютно нормально. А двести миллионов тысяч станций 
"Городка", столько же раз повторенные, это все-таки архаизм.  
 - "Динамо" играет на сборах в футбол. Для чего? Разве это не риск травм?  
 - На мой взгляд, любой спортсмен должен уметь играть в разные виды спорта. 
Это улучшает и координацию, и опорно-двигательные навыки развивает. Да и 
просто идет переключение. Когда ребята играют в футбол - нет цели 
максимально забить голов, победить, выложиться на полную. Скорее 
некоторый релакс, фан, чем достижение задач.  
 - В спорте существует практика подготовки в высокогорье или среднегорье. 
Насколько это эффективно?  
 - Есть определенные адаптации. Прежде всего, по части сердечно-сосудистой 
системы. Повышение гемоглобина. Но на самом деле эта адаптация имеет срок 
действия. Если мы знаем, что впереди краткосрочный турнир, то повышенный 
уровень адаптации после высокогорья имеет смысл. Но если сезон длится 
девять месяцев, то по такой логике нужно постоянно возвращаться в горы. 
Когда мы спускаемся вниз - все уходит.  
 - "Нужно за определенное время успевать пробежать определенную 
дистанцию, челночная работа" - говорил в интервью Игорь Ожиганов о тесте, 
которым в "Динамо" заменяют тест Купера. Расскажите о нем.  
 - Да, мы делаем прерывистый йо-йо тест. Очень хороший тест, который 
используется и в регби, и в футболе во всем мире. Он дает результат в видах 
спорта, где используются прерывистые движения: разгон-торможение, разгон-
торможение.  
 - Тест Купера для хоккея бесполезен?  
 - Тест Купера был изначально придуман для армии. У него были определенные 
задачи, да и было это очень давно. Сейчас он просто не информативен. Не 
вижу смысла применять тест Купера в каких-либо игровых видах спорта.  
 - "Заложить базу на сезон" - так говорить вообще корректно? Можно ли ударно 
подготовиться летом и летать по льду весь сезон?  



 

 

 - Нельзя за две-три недели создать такую адаптацию, которая будет длиться 
девять месяцев. Есть годовой цикл работы спортсменов. Существуют три 
фазы: основанная подготовительная, специальная и соревновательная. Есть 
задачи, которые необходимо решать в каждой фазе. По-хорошему, после 
сезона игрок не должен отдыхать три месяца.  
 - А если, предположим, летнего багажа нет? Возможно добрать физику по ходу 
чемпионата?  
 - Если багажа нет, то будет очень трудно. Ведь по ходу сезона мы должны не 
создавать, а поддерживать тот уровень адаптации, который создали летом.  
 - Неудачную игру на старте сезона или после пауз болельщики нередко 
связывают с тем, что команда "не вышла из-под нагрузок". Такая проблема 
имеет место быть?  
 - Это бывает, это нормально. Все по-разному выстраивают циклы и ставят 
задачи. Сезон все-таки длинный. Начальная просадка в первых матчах 
случается. Бывает, что она может продолжаться до трех недель.  
 - Игорь Захаркин однажды ввел в обиход термин "запланированный спад". 
Действительно тренеры летом могут знать, что в ноябре игроки попадут в 
функциональную яму?  
 - На точность таких прогнозов влияет слишком много факторов. Какими будут 
матчи? Какой интенсивности? Как будет проходить восстановление у игроков? 
Насколько тяжелыми будут перелеты? Невозможно заранее сложить этот пазл. 
Предположить какие-то спады - да, мы можем.  
 - Смоделируем ситуацию. К вам пришел хоккеист. Месяц-полтора он отдыхал, 
ничего не делал, плотно ел и иногда выпивал. За какой срок вы его приведете в 
оптимальную форму?  
 - Зависит от того, из какой формы игрок начал свой отдых. Но по своему опыту 
могу сказать, что у нас есть четыре недели до сборов команды. За этот месяц 
мы успеваем пройти два хороших цикла, взбодрить ребят и привести их в 
более-менее хорошую форму. Но, конечно, не вывести на пик. Речь о 
состоянии, когда хоккеист готов к нагрузкам и у него есть необходимый 
фундамент.  
 - Есть такое устойчивое выражение - "восстановление по методу Ковальчука". 
Имеется в виду употребление пива после матчей. Этот метод действенный?  
 - Я привык опираться на научные исследования. А они говорят, что 
употребление пива, даже в дозировке от трех до четырех дозировок в неделю, 
увеличивает риск получения травмы. Речь о неконтактных травмах, 
разумеется.  
 - А как же ящики пива, которые можно увидеть в раздевалках футбольных и 
хоккейных команд по всему миру?  
 - Вполне возможно, есть какой-то компромисс между физическим состоянием и 
психологическим. Я считаю, что пиво если кому-то и помогает, то скорее в 
психологическом плане.  
 - Каким должен быть набор еды, напитков и алгоритм действий у игроков после 
тяжелого матча?  
 - Естественно, должны быть восстановительные процедуры. Есть прекрасные 
методы воздействия холодом: криосауны, контрастный душ, ванна со льдом. 
Все это ускоряет процесс регенерации. Разумеется, важно и правильное 
питание. В частности, добор необходимых калорий, потраченных в игре, а 
также быстрое восстановление гликогена.  
 - Поборники здорового питания в ужасе от того, что в раздевалке хоккейных 
команд неизменно есть пицца. Как вы к этому относитесь?  



 

 

 - С точки зрения потребления быстрых углеводов, пицца - это нормально. Но 
есть масса более правильных источников пополнения необходимых элементов. 
Мы с медперсоналом "Динамо" говорим о том, чтобы убрать из раздевалки весь 
junk food: печенье и тому подобное.  
 - Салатами их не заменить?  
 - Салатами нет. Но есть самые различные фрукты. Плюс, конечно, спортивные 
добавки с быстрыми углеводами и определенным количеством белка. В 
меньшей степени это батончики, скорее определенные смеси.  
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К заголовкам сообщений 

Игорь Ожиганов - об обмене из СКА, переходе в "Динамо", предсезонке 
Кудашова и детской мечте сыграть за любимый клуб (Чемпионат.com, 
Москва, 4 августа 2023) 
В 16 его не взяли в школу любимого клуба. Но спустя 14 лет детская мечта 
российского защитника наконец сбылась. 
"Будьте осторожны со своими желаниями - они имеют свойство сбываться". Эта 
фраза Воланда из "Мастера и Маргариты" как нельзя лучше отражает 
неожиданный карьерный поворот в жизни одного из лучших защитников КХЛ 
Игоря Ожиганова. Когда год назад российский защитник в одном из своих 
интервью обронил фразу, что мечтой его детства было играть за московское 
"Динамо", вряд ли сам Игорь мог подумать, сколь скоро сбудется его желание. 
То интервью родившийся в Красногорске защитник давал в Сочи, куда приехал 
со СКА на предсезонный турнир, а в базе ЦИБ значился свежеподписанный 
контракт с армейским клубом на четыре сезона. По этому контракту Игорю 
было суждено отыграть в Санкт-Петербурге всего один сезон, который, между 
прочим, оказался лучшим в его карьере с точки зрения статистики. В 62 матчах 
регулярного чемпионата Ожиганов забросил 11 шайб и сделал 26 
результативных передач. Не будет преувеличением сказать, что такой 
статистике могли бы позавидовать около 80% форвардов нашей лиги. 
Но от расставания со СКА столь впечатляющие показатели 30-летнего 
хоккеиста не спасли. Две с половиной недели назад армейцы обменяли Игоря в 
его любимый клуб на денежную компенсацию, благодаря чему в новом сезоне 
Ожиганов будет исполнять ту самую мечту из детства. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" новичок московского "Динамо" 
объяснил, как и почему в юном возрасте он начал болеть за столичный клуб, 
назвал любимых игроков детства, вспомнил историю попадания в школу ЦСКА, 
рассказал о завершении этапа карьеры в СКА, поделился ощущениями от 
перехода в команду Алексея Кудашова и ответил на вопросы об актуальных 
изменениях в КХЛ. 
 "Помню, как в детстве "Динамо" просто разнесло "Магнитку". Это была феерия"  
 "Очень пристально следил за Овечкиным. Он здорово играл и делал это в 
маске"  
 "В школе "Динамо" сказали, что таких ребят у них хватает. И тогда мы пошли в 
ЦСКА"  
 "Гол в ворота "Динамо" - самый яркий в карьере? Это забавная ситуация"  
 "Внутренне все почувствовал в декабре, а в январе сказал жене"  
 "На СКА у меня нет никаких обид. Принял ситуацию, двигаюсь дальше"  
 "Когда появился вариант в "Динамо", вопрос о новом клубе уже не стоял"  
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 "С Гусевым вместе играем 15 лет. Плюс-минус догадываюсь о каждом его 
маневре"  
 "Русское раздолбайство. В 20 лет я не был готов так работать"  
 "В 18 лет надо было быть дураком, чтобы жаловаться на перелеты"  
 "Хорошие команды и деньги - это классно. Но отсутствие чемпионства на меня 
давит"  
"Помню, как в детстве "Динамо" просто разнесло "Магнитку". Это была феерия" 
 - Игорь, во-первых, поздравляю вас с исполнением мечты детства. Расскажите, 
как и почему вообще начали болеть за московское "Динамо"?  
 - Спасибо. В детстве родители возили меня на хоккей, как раз на матчи 
московского "Динамо". Потихоньку-помаленьку все это переросло в боление за 
клуб. 
 - При этом вы родились в Красногорске, а не в Москве. Насколько удобно было 
ездить в Лужники, где тогда играло "Динамо"?  
 - Это ведь были 1998-1999 годы, и тогда не было таких пробок, как сейчас. 
Потом начали делать еще проще. Когда "Крылья Советов" выходили в 
Суперлигу, мы могли поехать на хоккей в Сетунь, а после уже в Лужники. То 
есть, если время позволяло, успевали за один день съездить сразу на два 
хоккейных матча. В целом же, повторюсь, дорога была не такой долгой. К тому 
же, когда матчи игрались по выходным, то начинались в 13 часов, дорога 
вообще занимала около 20 минут. 
 - Какая игра того "Динамо" крепче всего засела в памяти?  
 - На которой я был? 
 - Да.  
 - Если честно, уже не помню, какой точно это был год. В те времена всегда 
очень сильной была "Магнитка". Это был выходной день. И мы разгромили ее 
со счетом 7:1 или 7:2. Просто полностью разнесли. 
Вы же понимаете, что когда ты едешь на игру, то всегда представляешь, 
насколько силен соперник и выиграет ли сегодня твоя любимая команда или не 
выиграет, есть у нее шанс на победу или нет. И вот тогда я точно не ожидал 
такого результата. 
 - Это был 2004 год. "Динамо" победило со счетом 7:3.  
 - Хорошо помню, что в той игре точно забросил Овечкин. Он сделал финт 
"клюшка-конек", вылез на ворота и забил. И это был его то ли второй, то ли 
третий гол в том матче. Могу ошибаться, но в общем это была феерия. 
"Очень пристально следил за Овечкиным. Он здорово играл и делал это в 
маске" 
 - Кто был кумиром детства из игроков "Динамо"?  
 - Там же состав все время менялся из сезона в сезон. 
 - Если говорить именно о детских годах. На кого первым обратили внимание?  
 - Андрей Марков. Потом очень нравился Александр Харитонов. Из нашего 
тренерского штаба не буду никого выделять (смеется). Некрасиво это будет 
(улыбается). Еще Павел Роса всегда нравился. 
 - Хороший чешский форвард. Много забивал.  
 - Да. Защита тогда менялась не так регулярно. Много играли Сергей 
Вышедкевич, Андрей Скопинцев, Олег Ореховский. 
 - Илья Никулин еще был.  
 - Точно. Понятно, что сейчас я еще не перечислял тех игроков, кто приезжал к 
нам в локаут. Это и Павел Дацюк, и Максим Афиногенов, и Сергей Самсонов. И, 
естественно, Саша Овечкин, который как раз после того сезона уехал в НХЛ. Я 
был мелким и смотрел, как человек в маске уже играет в Суперлиге. Очень 



 

 

пристально за ним следил. А он и играл очень здорово, да еще и делал это в 
маске, что привлекало мое внимание. 
"В школе "Динамо" сказали, что таких ребят у них хватает. И тогда мы пошли в 
ЦСКА" 
 - Как вообще так могло получиться, что вас с Никитой Гусевым не взяли в 
школу "Динамо"?  
 - Да ничего особенного не случилось. У нас было несколько вариантов, куда 
перейти. Вроде как одним из этих вариантов было "Динамо". Мы приехали туда 
на тренировку, которая была уже после завершения сезона, и нам сказали, что 
у них таких и своих ребят хватает. И все. Мы пошли дальше. 
 - Сильно расстроились?  
 - Да нет. Моей целью было прогрессировать и играть в хоккей, а не выбирать, 
где я хочу это делать. Это же глупо. Нужно было идти туда, где есть 
возможность играть в хоккей. 
 - Я правильно понимаю, что, когда вас не взяли в "Динамо", именно тогда вы и 
попали в ЦСКА.  
 - Все верно. Честно говоря, на тот момент ЦСКА для нас уже был точным 
вариантом. Туда нас звал Вакуров Николай Николаевич. Еще в ходе нашего 
последнего сезона в детской школе он приезжал на игры и разговаривал с 
нами. 
Тогда он был тренером-селекционером в армейском клубе, он-то и хотел 
привезти нас в ЦСКА. Поэтому переход туда был железным вариантом, но я 
уже не помню, почему мы решили поехать и попробовать себя в "Динамо". Там 
нам сказали нет. И тогда мы пошли в ЦСКА. 
- Но это был уже такой сознательный возраст.  
 - Да, 16 лет. 
 - А почему сразу не пошли в школу "Динамо", учитывая столь активное 
боление за клуб?  
 - Вот на этот вопрос мне довольно сложно ответить. Наверное, об этом надо 
спрашивать родителей, почему они меня отдали в "Белые Медведи". Судьба 
так сложилась. И, знаете, слава богу, что вообще все так получилось и тогда я 
попал к Курдину Геннадию Геннадьевичу. 
 - Он-то и воспитал ваше знаменитое поколение - Ожиганов, Гусев, Кучеров.  
 - Да, все удачно сложилось. Но, конечно, при всем при этом мне всегда 
хотелось быть в "Динамо". Я себе это часто представлял. 
"Гол в ворота "Динамо" - самый яркий в карьере? Это забавная ситуация" 
 - Не могу не задать следующий вопрос: это так просто совпало, что свой самый 
яркий гол в карьере вы забили как раз в ворота "Динамо"?  
 - (Смеется.) Наверное, просто совпало. Конечно, это забавная ситуация. 
 - Это было уже семь лет назад, но я до сих помню, как вы умудрились обыграть 
четырех игроков "Динамо". Как на это можно было решиться, будучи 
защитником столь системной команды, как ЦСКА?  
 - Иногда бывает такое, что дурь в голову залезет, и начинаешь что-то 
вытворять (улыбается). 
- За время уже взрослой карьеры в КХЛ когда-нибудь до этого межсезонья 
агент сообщал вам об интересе со стороны "Динамо"?  
 - Да, такие варианты были. 
 - Не складывались переговоры?  
 - Обстоятельства всегда складываются по-разному. Я бы не хотел сейчас 
вдаваться в подробности, но варианты у меня действительно были. В прошлом 
интервью говорил, что четыре раза мог оказаться в "Динамо", но это я брал в 
таком глобальном масштабе. А если говорить о конкретике, то дважды. 



 

 

"Внутренне все почувствовал в декабре, а в январе сказал жене" 
 - И вот наконец все-таки оказались в "Динамо", хотя еще год назад представить 
подобный сценарий было просто невозможно. Ведь тогда вы подписали 
контракт со СКА сразу на четыре года.  
 - Когда у тебя есть действующий контракт, тогда проще играется в хоккей, 
потому что не тревожат потусторонние факторы. Лично у меня вот такое 
отношение. При этом нужно и оправдывать подписанное соглашение, но мне 
все равно психологически легче играть на действующем контракте. 
 - То есть только подписанный новый контракт и помог провести лучший сезон в 
карьере по всем статистическим показателям? 11 голов и 26 передач - 
роскошная статистика для защитника.  
 - Скажу честно, на это как раз не повлияло. Контракт тут никак не помог. 
Согласен, что сезон удачно сложился. Где-то повезло, где-то сложились 
обстоятельства. Но мог и еще лучше сыграть - и голов побольше забить, и 
очков побольше набрать. 
 - На каком этапе сезона вы начали понимать, к чему все идет?  
 - В декабре. Это было внутреннее ощущение. Не было каких-то явных 
моментов или на то причин. Но, конечно, внутренне я все почувствовал. 
- Это хоть как-то проявлялось? Может быть, косые взгляды, изменившееся 
отношение... Игровое время на том этапе сезона вроде оставалось 
стабильным.  
 - Да нет. Просто лично моя чуйка. Уже шел январь, когда я сказал жене: "В 
следующем году мы здесь играть не будем". Вот такой разговор у нас 
состоялся. 
"На СКА у меня нет никаких обид. Принял ситуацию, двигаюсь дальше" 
 - Продолжаем разматывать этот клубок. Начало плей-офф - после серии с 
минским "Динамо" вас признают лучшим защитником всего первого раунда 
Кубка Гагарина, дальше - победный гол в серии второго раунда с "Торпедо". В 
серии с ЦСКА в команде появились крайние?  
 - Есть работодатель - есть работник. Если работодателю не нравится, как у 
него играет работник, он в праве его поменять. Так все это и выглядело. 
Мне не хочется ни оправдываться, ни еще что-то говорить. У каждого есть свое 
видение. Для себя я это решение принял. Даже не решение, а вот такую 
ситуацию. Двигаюсь дальше. У меня нет никаких обид. 
 - Когда не попали в состав на последний матч серии с ЦСКА, уже окончательно 
поняли, что так выглядит точка?  
 - Да. Ну к этому шло. 
- Задаю этот вопрос многим игрокам в лиге. Задам и вам - как человеку, 
игравшему сначала за ЦСКА, а затем много раз уже против армейского клуба в 
плей-офф. Что их делает кубковой машиной?  
 - Там собран костяк, который не меняется уже долгое время. Когда этот костяк 
только образовывался, ему заложили нужное видение и правильную систему. В 
этом направлении они и двигаются. Глобально в ЦСКА ничего не меняется. Все 
придерживаются того, что в них заложили, и понимают правила этой игры. 
 - Это им и помогает добавлять в решающих матчах серий словно по щелчку?  
 - Они играют от простого. Ждут своего момента и пытаются им 
воспользоваться. Они не несутся вперед, сломя голову. А играют в 
выжидательной манере, что приносит успех в плей-офф. Эти игры они 
выигрывают на моменте. 
"Когда появился вариант в "Динамо", вопрос о новом клубе уже не стоял" 



 

 

 - Это правда, что в межсезонье вы настаивали на обмене в "Динамо"? У вас же 
пункт в контракте о невозможности обмена без вашего согласия. Вы могли 
контролировать практически всю ситуацию.  
 - Ну как... Когда появился данный вариант, тогда уже вопрос о новом клубе 
лично у меня внутри не стоял. Агенту я так и сказал, что это мое желание. 
 - Единственный момент, который никак нельзя было проконтролировать - это 
временной момент совершения самого обмена. Тянулось все довольно долго, 
фактически до начала выходов из отпусков. Волновались или понимали, что 
все будет нормально?  
 - Понимал, что все будет нормально, до определенной поры. Единственный 
момент, который меня волновал - это желание начинать подготовку вместе с 
командой. Всегда хорошо проделывать путь шаг за шагом, придерживаться 
общей нагрузки, чтобы находиться в командном тонусе. А если приезжать в 
середине сбора... Кто-то перетренируется, кто-то недотренируется... Надо быть 
на одном фоне физического состояния вместе со всеми. 
И в какой-то момент я уже начал переживать, потому что не знал, как все будет. 
Делать самому себе тренировки - это одно, а находиться на сборе и заниматься 
вместе с командой - это совсем другое. Вот за это я переживал, потому что 
подобного в карьере у меня еще не было. 
 - Алексей Кудашов, с которым вы работали в СКА и сборной России, являлся 
дополнительным фактором в принятии решения?  
 - Да, и он тоже был одним из факторов. Как я уже говорил, пазл сложился по 
всем параметрам. 
"С Гусевым вместе играем 15 лет. Плюс-минус догадываюсь о каждом его 
маневре" 
 - С Никитой Гусевым поддерживали связь в межсезонье? Обсуждали с ним 
тему на тот момент еще только возможного перехода в "Динамо"?  
 - Мы с Никитой друзья с очень давних лет, но у каждого из нас все-таки своя 
жизнь (улыбается). 
Конечно, рад видеть его в команде, за которую играю. Наверное, как и он меня 
(смеется). Однако у всех есть свои проблемы. У него были свои вопросы, 
которые он решал относительно карьеры. У меня свои, которые надо было 
решить с прежним клубом. 
Мы знали и понимали, что, скорее всего, вместе окажемся в "Динамо". Но на 
связи находились не потому, что обсуждали этот вопрос. Просто мы вместе 
готовимся, да и те же дни рождения детей отмечаем тоже вместе. 
 - Игровая ситуация: вы находитесь в большинстве на синей линии, а он 
располагается в привычном левом круге вбрасывания. Насколько это вообще 
помогает в хоккее, когда столько лет играете вместе?  
 - Я в целом примерно понимаю, что он хочет делать на льду. Плюс-минус 
догадываюсь о каждом его маневре. Сколько мы лет-то уже вместе играем? 
 - Получается, с 2007 года, наверное, надо считать. Там ведь и "Белые 
Медведи", и "Красная Армия", немного в "Амуре", сборная России, СКА...  
 - Где-то 14-15 лет так и наберется. Поэтому хорошо его понимаю. 
 - Вам ведь доводилось играть и против него. Что делает Гусева особенным 
хоккеистом?  
 - Он делает лучше партнеров вокруг себя. Создает им моменты для гола. Я и 
по себе знаю, что когда Никита находится на льду, то всегда может выдумать 
сумасшедшую передачу - тебе нужно просто рискнуть и нырнуть в свободную 
зону, а он процентов на 90 всегда исполнит такой пас. Он, Володя Ткачев - одни 
из лучших плеймейкеров в лиге. Это такие хоккеисты, которые делают других 
игроков лучше. Это основное его качество. 



 

 

 - Многие отмечают бешеную конкуренцию за место в большинстве среди 
защитников обновленного "Динамо". Вам принципиально иметь это место?  
 - Не буду лукавить. Конечно, это важно. Хочется продолжать играть на тех 
ролях, на которых ты играл всю жизнь. Глупо говорить, что это неважно. 
 - Такая конкуренция дополнительно стимулирует уже летом выходить на 
проектную мощность?  
 - Конечно. Никто не будет чего-то ждать и терпеть. Ты должен выходить и 
давать результат. 
- Для вас как для защитника имеет значение, в какой конфигурации 
большинства действовать - 4-1 или 3-2?  
 - Да кого это может интересовать. Мне и так, и так нормально. Как поставят, 
так и надо играть. 
"Русское раздолбайство. В 20 лет я не был готов так работать" 
 - Сразу после завершения минувшего сезона московское "Динамо" внесло 
изменения в свой тренерский штаб: в нем добавился второй тренер по 
общефизической подготовке - Александр Ахлаткин. И, как я понимаю, ваше 
знакомство с этим специалистом произошло еще до начала предсезонного 
сбора?  
 - Мы познакомились как раз этим летом. Пошел к нему не потому, что он стал 
тренером "Динамо", а потому, что порекомендовали. Услышал хорошие отзывы 
о его работе и решил, что надо у него потренироваться. А уже потом узнал, что 
он будет работать в "Динамо". 
 - Удачно совпало.  
 - На самом деле, я что-то где-то слышал о его работе в "Динамо", но 
повторюсь, что пошел к нему не по этой причине, а потому, что действительно 
было много хороших отзывов. И я не пожалел ни секунды о сделанном выборе. 
 - Расскажите об этом подробнее. Что нового летом может дать тренер по ОФП 
30-летнему хоккеисту, отыгравшему свыше семи сотен матчей на самом 
высоком уровне?  
 - Все же в мире меняется. В Формуле-1 постоянно усовершенствуются болиды, 
и в хоккее подготовка также меняется. И что было актуальным 20 лет назад, 
сейчас уже никому не интересно. Если человек идет в ногу со временем, давая 
актуальные сейчас упражнения, это и делает всех лучше. 
 - В ходе непосредственно предсезонного сбора было ли испытание, которое 
показалось наиболее сложным?  
 - Любая предсезонка - она всегда тяжелая. Несмотря на то что все это я уже 
проходил, все равно тяжело. Хорошо ты к ней готов или не очень, но в любом 
случае приходится бороться. 
 - Слышал, что иностранцы "Динамо" были в шоке от бега в лесу. Вас этим уже 
не удивить?  
 - Столько всего уже проходил, поэтому сложно сказать, что меня можно чем-то 
удивить. 
- Вы играли в НХЛ и видели, как устроена подготовка к сезону за океаном. На 
ваш взгляд, может ли КХЛ перестроиться на североамериканский принцип 
подготовки игроков?  
 - Может, если изменится менталитет и у всех появится самостоятельная 
возможность готовиться летом. Там же все равно это делать проще. Клуб 
предоставляет лед и все условия для подготовки. На протяжении всего лета ты 
можешь приходить и заниматься. А у нас... Вот даже если взять меня, чтобы 
приехать и потренироваться у Александра Ахлаткина, нужно было ехать в одну 
сторону час - час десять. И потом обратно еще столько же. Не так у нас все 
удобно с точки зрения логистики. А если бы это все находилось в шаговой 



 

 

доступности, как это происходит за океаном, то все бы ребята спокойно 
готовились. 
Ну и русское раздолбайство. Например, я в 20 лет не был готов так работать. 
Если бы мне сказали, что надо выходить в сентябре и быть физическим 
готовым, сомневаюсь, что справился бы. В те времена вообще самостоятельно 
особо не готовился и не тренировался. 
 - У нас как в школе - все должно быть из-под палки?  
 - Да, все равно есть ряд игроков, которых надо заставлять работать из-под 
палки. Хотя сейчас их гораздо меньше, чем раньше. 
 - Индивидуально же к предсезонке люди стали подходить намного лучше, чем 
раньше?  
 - Да, но все равно две недели в тренировочном лагере и дальше в сезон - мы 
вряд ли к такому когда-нибудь придем. А вот собираться за месяц можно будет. 
"В 18 лет надо было быть дураком, чтобы жаловаться на перелеты" 
 - В новом сезоне ваша бывшая команда - "Сибирь" - будет играть на новом 
стадионе. Рады за ее болельщиков?  
 - Рад! Все знают, что когда приезжаешь туда на выезд, то попадаешь в 
шикарную атмосферу на стадионе. Мало где в лиге происходит подобное. 
Новосибирск в этом плане выделяется. Но и в целом сейчас же строятся 
стадионы в Нижнем Новгороде, в Екатеринбурге - как построят, за всех буду 
рад. 
 - Перекрестный плей-офф сейчас ввели. И в условном втором раунде вместо 
поездки в Москву или Питер теперь можно получить визит как раз в 
Новосибирск или вообще в Хабаровск или Владивосток. Что это будет значить 
для игрока?  
 - Это будет shit happens (смеется). 
 - Я так понимаю, идея перекрестного плей-офф больше по душам 
болельщикам, нежели игрокам?  
 - Думаю, да. Конечно, перекрестный формат разбавит ситуацию последних 
пяти лет в лиге. Но кто-то из команд может угодить в не очень приятную 
ситуацию (улыбается). 
 - Коллегам из "Ак Барса", мягко говоря, не позавидовали в последнем плей-
офф, когда во втором раунде они угодили на "Адмирал"?  
 - Не позавидовал. С другой стороны, а что говорить о тех ребятах, которые 
весь год играют за "Амур" или "Адмирал"? Они летают, выходят и пробиваются 
в плей-офф. Им тоже приходится тяжело. 
 - Вы ведь и сами как раз вместе с Гусевым успели поиграть за "Амур". Знаете 
по себе их ощущения.  
 - Да мы-то когда с Гусем там были, нам было по 18-19 лет. Жаловаться в тот 
момент на какие-то перелеты или график матчей... Ну это, если честно, просто 
дураком надо было быть. Тогда просто хотелось играть и развиваться. 
Понятно, что на тот момент в больших клубах играть нам было не судьба. И 
через такие команды нужно было пробиваться. Слава богу, что в нашей 
карьере был такой вариант. В 18 лет мы были готовы хоть 24 часа находиться в 
самолете. Для нас главное было играть. 
"Хорошие команды и деньги - это классно. Но отсутствие чемпионства на меня 
давит" 
 - У вас удивительная карьера. Объективно, вы являетесь одним из самых 
статусных защитников в истории КХЛ, провели в этой лиге свыше 600 матчей, 
неоднократно добирались до ключевых стадий плей-офф, дважды играли в 
финале Кубка Гагарина, но чемпионства до сих пор не завоевали. Похожая 
ситуация со сборной России, где 11 лет назад был финал МЧМ. Последний 



 

 

титул в карьере был взят еще в "Красной Армии". Отсутствие значимой 
командной победы давит?  
 - Так и есть. Конечно, это давит. Понятно, что, когда ты играешь в хороших 
командах и зарабатываешь деньги, это классно. Кубок Гагарина - самая 
большая вершина в КХЛ, которая только может быть. Любой хоккеист хочет 
добиться такой победы. И, конечно, мне очень хочется испытать эти эмоции. 
 - В настоящем "Динамо" это возможно сделать?  
 - Когда мне задают подобный вопрос, я всегда вспоминаю время в "Сибири". 
- Третье место в том самом памятном сезоне-2014/2015?  
 - Верно. Вот если посмотреть на состав той "Сибири"... Понятно, что это сейчас 
многие из той команды играют на высоком уровне. Но если оценивать состав на 
входе в тот сезон, то тогда никто никого не знал, а команда заняла третье 
место. Благодаря коллективу и своим болельщикам. Вот так все удачно 
сложилось. Вообще, все идет изнутри. Если сложится коллектив и все будут 
идти в одном направлении, то все возможно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5193285-igor-ozhiganov-ob-obmene-iz-
ska-perehode-v-dinamo-predsezonke-kudashova-i-detskoj-mechte-sygrat-za-
lyubimyj-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Илья Сафонов: "НХЛ? Мечта остается, но главное - Кубок Гагарина с "Ак 
Барсом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 4 августа 2023) 
Илья Сафонов буквально за два года сделал карьерный рывок от "лимитчика" 
до форварда первой тройки. В прошлом сезоне он показал лучшие цифры в 
карьере, поиграл с Радуловым, получая небольшую зарплату. В интервью "ТИ-
Спорт" он рассказал, как относится к малому вниманию, в чем "Ак Барс" 
прибавит, а также о звездных партнерах по команде.  
"Поражение в финале? Мы должны сделать выводы и стать лучше" 
Как проходит лето? Успел отдохнуть после затяжного сезона с напряженным 
финалом? 
В том-то и дело, что лето было очень длинное - давно не отдыхал так много. 
Все время были поездки в сборную, поэтому лето получилось укороченное. В 
этом году отдохнул хорошо, и даже более чем. Много времени провел с семьей, 
кайфанул! 
На рыбалке тоже? 
Ездил, конечно. Причем много. Правда, еще до сих пор не закрыл свою задачу. 
Хотелось бы за сезон поймать сома и сазана на джиг. Вот это две рыбы, 
которые я еще не закрыл в этом году. Но самая интересная рыболовная пора 
впереди! Может, в выходные получится съездить. 
Съездили на море с семьей еще, отдохнули на даче, поварились у родителей 
дома 
Успеешь закрыть оставшиеся пункты до начала сезона? 
Да я больше шучу по поводу цели. Все-таки у нас работа началась, и главный 
акцент на ней, на подготовке к сезону. Мое рыболовное время уже прошло 
(смеется). 
Быстро отошел от обидного поражения в седьмом матче финала? 
Надо уметь быстро отпускать ситуацию, но в то же время надо делать анализ и 
работу над ошибками. Да, немного погрузился, попереживал, но это жизнь. И 
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все, что ни делается, - все к лучшему. Мы должны сделать выводы и стать 
лучше. 
Что такого есть у ЦСКА, чего нет у остальных, в том числе у "Ак Барса", чтобы 
держать гегемонию в КХЛ? 
Не размышлял на эту тему. Просто хорошая команда и хорошие игроки 
собраны, вот и все. 
В чем "Ак Барс" нового сезона может стать лучше команды сезона прошлого, 
чтобы сделать последний шаг, которого не хватило в финале? 
Сейчас мы начали работать с самого начала предсезонки по одной тактике и 
под одним руководством. По ходу сезона мы будем оттачивать ее под 
требования одного тренерского штаба и должны подойти к финальной стадии с 
максимальным пониманием. В этом наше главное отличие от предыдущего 
сезона. 
То есть в решающей стадии сыграла роль нестабильность и перемены на 
тренерском мостике? 
Скажем так, везде играют нюансы. Седьмая игра могла как в одну, так и в 
другую сторону колыхнуться. Везде решают какие-то маленькие нюансы, 
решения влияют на исход матча. Как я уже говорил - я надеюсь, что каждый из 
нас сделает вывод, проведет анализ. Думаю, если каждый это сделает, мы 
будем значительно сильнее в этом сезоне. 
"В судьбах многих хоккеистов, играющих в КХЛ, есть заслуга Квартальнова" 
В финале Востока 2021 года ваша тройка с Воронковым и Галимовым 
неожиданно вышла на передний план и стала "тайным оружием" Квартальнова. 
В нынешнем финале ты играл в ключевой тройке с Радуловым. Можешь 
сравнить по ощущениям? 
Тогда, по-моему, были первые игры, когда меня уже полноценно выпускали с 
первых минут и я играл полностью матч. Сравнить не могу. У нас все ребята 
мастеровитые, с каждым приятно играть. И Саня Радулов всегда найдет, всегда 
отдаст и сам момент может создать и реализовать. Но и Ворон такой же, и 
Галимов. Особой привязки к возрасту или фамилии тут нет. У нас одна задача - 
работать и приносить результат. 
Не обидно, что в итоге Квартальнов разобрал ту ударную тройку с Воронковым 
и Галимовым? 
Да, мы там набрали какие-то очки, хорошо проявили себя. Но значит, тренеры 
видели нас в каких-то других ролях и сочетаниях. 
Можешь сказать, что главная заслуга в том, кто ты теперь есть именно Дмитрия 
Квартальнова? Или ты в любом случае сделал бы этот скачок? 
Тут загадывать тяжело, сделал бы или нет. Но, конечно, определенное 
выданное доверие молодым ребятам, которые сейчас играют в КХЛ, - тут есть и 
его заслуга. 
"Я еще молодой - все будет" 
Ты в главной команде уже пятый сезон, играешь в первой тройке с Радуловым, 
и, тем не менее, создается впечатление, что ты самый недооцененный хоккеист 
в составе. 
Я особо об этом не думаю. Но даже если это так, то со временем, если буду 
продолжать играть и прогрессировать, то все встанет на свои места. Главное - 
приносить пользу. У нас одна цель и все-таки командный вид спорта. И 
немножко свои амбиции, желание быть каким-то медиапопулярным, звездой 
должны отходить на задний план. 
Должно или отходит? 
И должно, и отходит. У меня лично отходит. 



 

 

В СМИ все чаще публикуются приблизительные суммы контрактов хоккеистов. 
Если верить последней информации, у тебя один из самых маленьких 
контрактов. Это не напрягает, не обижает тебя? 
Не обижает. Я еще молодой, все будет. 
Поговорить об этом с руководством не возникает желания? 
Нет, это глупо. Как говорил мой тренер: "Когда хоккеист начинает 
разговаривать - он перестает играть". Лучше играть, а твое от тебя никуда не 
уйдет. Все придет, просто со временем. 
Как относишься к тому, что такая информация публикуется, пусть и не самой 
лигой, как в НХЛ, а через СМИ? Нужно ли такое в КХЛ? 
Наверное, не совсем правильно считать чужие деньги. Если кому-то интересно, 
то могут найти - в наше время в интернете все есть, и даже более того, чем мы 
можем представить. А так я советую чужие деньги не считать, а 
концентрироваться на себе. 
Главное, чему научился у Радулова, - любовь к хоккею и самоотдача 
У тебя в прошедшем сезоне лучшие показатели в карьере - 37 очков в 
регулярке и 6 очков в плей-офф. С чем сам связываешь такой качественный 
скачок? 
Анализ и работа. Всегда стараюсь учиться чему-то новому, подсматривать. В 
этом плане очень приятно играть с Саней Радуловым - он и подскажет, пусть 
где-то и эмоционально (смеется), но человек - звезда, очень опытный. Очень 
многое прошел. И в КХЛ поиграл, и в НХЛ поиграл много лет. Ему есть чем 
поделиться, и пока есть такая возможность, надо впитывать как губка. Также 
есть Вадим Шипачев. Да в принципе вся команда такая. 
У Радулова действительно репутация довольно вспыльчивого человека. У тебя 
не бывало моментов, когда ты и хотел что-то сказать, но понимал, что лучше 
промолчать? 
Ну а смысл разводить демагогию, ругаться? Все понимают, что это эмоции. Он 
вспылит, что-то скажет, потом успокоится, подойдет извинится и скажет "давай 
дальше работаем". Все мы разные люди, все со своими нюансами. 
Бывают моменты, когда раздражает? 
Нет. Он в принципе иногда правильные вещи говорит. Намного больше меня 
поиграл. Я уже научился разделять, когда он просто в пылу, в огне 
высказывает. И когда правильные вещи говорит. 
Но ведь не сразу научился? 
Конечно, вначале, когда меня только с ним поставили... Я ходил на Кубок 
Первого канала, смотрел, как он играл. По телевизору смотрел, как он играл за 
ЦСКА, все время. 
Не обидно, что после такого крутого прыжка от "лимитчика" до капитана 
команды у тебя в итоге забрали нашивку? 
Да нет, не обидно. Я понимаю, какая это роль, и Саня на данный момент 
больше подходит на нее. Тут нет ничего такого. 
Самое главное, чему ты научился у Радулова? 
Да я каждый день смотрю и учусь у него на тренировках. Но самое - это любовь 
к хоккею и самоотдача. Этого у него не занимать. Всегда на каждой тренировке 
он как на игре - всегда горит, всегда в огне, всегда в игре. Каждую передачу 
старается - все на максимуме сделать. 
Учит правильно относиться к хоккею. У нас же как: на игре выйду, постараюсь, а 
на тренировке - "а ладно, это же просто тренировка". А он и на тренировке, и на 
игре - всегда на максимуме работает. 
"Глупо привязывать спорт и политику" 



 

 

В 2021 году ты уже привлекался в сборную, даже ездил в Ригу. Расстраивает, 
что в самый расцвет твоей карьеры все сборные оказались в бане и не 
участвуют в чемпионатах мира? 
За сборную всегда приятно играть и представлять свою страну. Это большого 
стоит. Думаю, любой ребенок, играющий в любой вид спорта, мечтает 
примерить форму с гербом страны. Но сейчас таковы реалии. Зато добавили 
игры в КХЛ побольше. Это большой плюс. А что касается отстранения сборной 
- тут от нас ничего не зависит. Думаю, каждого игрока спроси, он будет за то, 
чтобы играть и представлять свою сборную. Но, конечно, спорт должен быть 
вне политики. Мне так кажется. Это глупо - привязывать. 
Сейчас практикуются целые серии игр сборных России и Белоруссии. 
Считаешь, нужны такие серии или это уже перебор? 
Я думаю, все равно в этом польза есть. Тренерский штаб смотрит и молодых 
игроков. Просматривают, узнают, знакомятся. 
Тобой еще в 21-м году интересовались пара команд НХЛ. После этого 
задрафтовал "Чикаго". Есть какое-то движение с той стороны океана? 
Связывались с тобой? 
Мечта остается до сих пор. Я в принципе молодой, и, как сейчас модно 
говорить, "дверь я не закрывал туда". Всегда есть желание попробовать себя 
там. Но сейчас у меня контракт здесь, и первостепенно для меня все-таки 
выиграть Кубок Гагарина с "Ак Барсом". Я все для этого делаю. 
У тебя есть установка сначала выиграть кубок здесь, а потом уже ехать? 
Нет, но желание такое есть. 
Воронков уехал, так и не выиграв кубок. Как считаешь, что поспешил ли? 
Это его решение, могу ему только пожелать удачи. У каждого свое мнение на 
развитие своей карьеры.  

https://www.tatar-inform.ru/news/ilya-safonov-nxl-mecta-ostaetsya-no-glavnoe-
kubok-gagarina-s-ak-barsom-5915094 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Кто такой новый легионер "Барыса" Райли Барбер, информация о 
хоккеисте (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Райли Барберу не нашлось места в НХЛ, но в лиге рангом ниже он может стать 
настоящей звездой. 
Многие российские болельщики относятся к зарубежным клубам КХЛ как... ну 
как к необходимости чистить зубы, что ли - процессу сколь обязательному, 
столь же и безынтересному. Между тем "Барыс" становится если не спасением, 
то украшением нашего турнира - пока неброским и не самым дорогим, хотя все 
более заметным. 
Видные легионеры с удовольствием едут в Астану - во многом благодаря тому, 
что за последние полтора года казахстанский клуб стал носителем уникальных 
признаков, и теперь, если гость из дальнего зарубежья одновременно не хочет 
связываться с российскими/белорусским клубом и хочет попасть в КХЛ, мимо 
международного аэропорта Назарбаева ему не пролететь. 
В июле "барсы" не только договорились с канадцем Эдди Паскуале, но и 
связали себя трудовыми узами с - такое звучит редко - европейцами. Команду 
Андрея Скабелки пополнили шведский нападающий Понтус Оберг и чешский 
защитник Давид Скленичка. 
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https://allhockey.ru/news/show/485415-Safonov_rasskazal_chemu_nauchilsya_u_Radulova


 

 

Новое приобретение астанинцев - Райли Барбер. Американскому форварду 29 
лет, и его карьера на подъеме. В прошлом сезоне Барбер установил личный 
рекорд результативности в АХЛ, где провел почти всю профессиональную 
жизнь. Выступая за "Техас", фарм-клуб "Далласа", Райли набрал 64 очка в 59 
матчах регулярного чемпионата и еще пять баллов добавил в плей-офф. Среди 
партнеров по команде равных ему не нашлось. 
Годом ранее Барбер дождался первого приглашения на взрослый чемпионат 
мира. На молодежном и юниорском уровнях он регулярно входил в основной 
состав сборной США, а с драфта-2012 уехал в шестом раунде - в "Вашингтон". 
"Кэпиталз" категорически не доверяли форварду, даже несмотря на то что в 
"Херши" он стабильно оказывался в топ-5 бомбардиров, никогда не забрасывая 
менее двух десятков шайб за сезон. В результате за "столичных" Барбер 
сыграл только три матча. Затем ему предстояли три обмена - в "Монреаль", 
"Детройт" и "Даллас". В каждом новом фарме нападающий быстро осваивался, 
а вот подтягивать к основе его все так же не стремились. 
Вероятно, отчаявшись и простившись с мечтами об НХЛ, Барбер принял 
приглашение "Барыса". По данным казахстанского издания Shaiba.kz, игрок 
заработает почти 55 млн рублей за ближайший год. 
Барбер - обладатель дефицитного правого хвата и необычайно точного 
кистевого броска. Большинство его голов - результат самонаводящихся 
выстрелов из разных частей зоны атаки, в том числе из "офиса Овечкина". 
Правда, в отличие от российской суперзвезды, соотношение шайб и передач у 
Райли почти 1:1. Способности Барбера наверняка расширят возможности 
"Барыса" при игре в большинстве. Однако не стоит ждать от этого игрока 
эффективности в борьбе - относительно скромные габариты (рост 183 см) 
просто не позволяют ему развиться в этом направлении.  

https://www.championat.com/hockey/article-5193677-kto-takoj-novyj-legioner-barysa-
rajli-barber-informaciya-o-hokkeiste.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" представил предсезонную форму, посвященную болельщикам 
команды (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
"Спартак" представил новую форму на предсезонные матчи клуба. Как 
говорится в пресс-службе клуба, форма посвящена болельщикам клуба и 
изображает традиционный жест пальцами, изображающий ромб. 
"Предсезонную форму в этом году мы посвящаем вам, любимые болельщики! 
Основным элементом дизайна стал главный спартаковский жест", - говорится в 
сообщении пресс-службы московского клуба. 
Красно-белые в межсезонье проведут четыре товарищеских матча: с "Витязем" 
(4 августа), с московским "Динамо" (6 августа), с "Амуром" (12 августа) и 
"Северсталью" (16 августа). Также "Спартак" примет участие в предсезонном 
турнире Кубок мэра Москвы, который пройдет с 24 по 27 августа. 
Регулярный сезон-2023/2024 Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги "Спартак" откроет домашним матчем с "Куньлунь Ред Стар" 2 сентября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5193807-spartak-predstavil-
predsezonnuyu-formu-posvyaschyonnuyu-bolelschikam-komandy.html 

К заголовкам сообщений 
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Olimpbet стал официальным партнером ХК "Спартак". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 августа 2023) 
Букмекерская компания Olimpbet и хоккейный клуб "Спартак" объявили о 
начале сотрудничества. Все подробности соглашения будут обнародованы на 
специальной пресс-конференции в конце августа. Пока же известно, что 
логотип Olimpbet появится на форме команды, а для болельщиков 
запланированы активности и розыгрыши.  
 - Olimpbet продолжает планомерную экспансию в хоккейный мир, - 
комментирует соглашение директор по развитию Olimpbet Константин Гусев. - 
Мы начинали ее с подписания хоккейного клуба "Амур", дополнили Молодежной 
хоккейной лигой и проведением OLIMPBET Турнира КХЛ 3х3. В нашей стране 
на хоккее невероятная атмосфера, потрясающая аудитория, безграничные 
возможности по организации дополнительных мероприятий и непаханное поле 
по популяризации.  
"Спартак" - это следующий шаг для нас. Рады стать партнерами столичного 
клуба с такой большой историей и потенциалом.  
Мы только набираем скорость и вес в хоккейном мире и очень скоро 
развернемся в нем еще серьезнее. Уверен, любители хоккея будут рады 
нашему появлению и запланированным изменениям.  
 - Рады приветствовать букмекерскую компанию Olimpbet в качестве 
официального партнера нашего клуба, - говорит директор по развитию и 
экономике ХК "Спартак" Дмитрий Былинкин. - Уверен, что совместные 
активации "Спартака" и Olimpbet найдут положительные отклики среди 
многочисленных болельщиков нашей команды и сделают наше сотрудничество 
плодотворным, эффективным и интересным.  
ХК "Спартак" - один из старейших хоккейных клубов нашей страны. За почти 
восьмидесятилетнюю историю столичная команда четыре раза побеждала в 
чемпионате СССР, дважды выигрывала Кубок СССР, пять раз игроки 
"Спартака" поднимали над собой кубок Шпенглера.  
Новых клиентов Olimpbet ждет бонус 500 рублей по промокоду SPARTAK. 
Активируйте его при регистрации, пополните счет на 1000 рублей и сделайте 
первую ставку без риска. Компания застрахует ее на 100% и вернет до 10 000 
рублей. Смотрите хоккей и получайте максимум эмоций от игры вместе с 
Olimpbet.  

https://www.sportsdaily.ru/news/olimpbet-stal-ofitsialnym-partnerom-khk-spartak 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Не считаю "Авангард" претендентом на попадание в 
четверку. В команде очевидная проблема в линии нападения" (Sports.ru, 
Москва, 4 августа 2023) 
Артем Батрак оценил изменения в составе "Авангарда".  
"Я не считаю, что у "Авангарда" все плохо, но хуже, чем в прошлом году. Из 
положительного - остался Василий Демченко. Он первый номер команды, что 
доказал в прошлом году. Демченко справился, он красавец. 
Также мне нравится линия обороны "Авангарда" - все четко, нет ничего 
лишнего. Три пары и Михаил Гуляев седьмым защитником. Алексей Береглазов 
ушел, но в этом нет ничего страшного. Хотя если начнут с травмы кого-то из 
игроков, тогда могут возникнуть проблемы. Но в целом в обороне все 
нормально. 

https://www.sportsdaily.ru/news/olimpbet-stal-ofitsialnym-partnerom-khk-spartak


 

 

Сложности начинаются в нападении. Вторая тройка, в который был пятый 
бомбардир чемпионата Сергей Толчинский, испарилась. Нет Толчинского, 
Грицюка и Бродхерста. 
Теперь про первое звено. Что с Владимиром Ткачевым - пока непонятно, он 
хочет в НХЛ. Хорошо, что приехал Рид Буше, - болельщики "Авангарда" 
порадовались. Если не доедет Корбан Найт, то это проблема: из шести лучших 
нападающих остается только один. На этих игроках держалось большинство, 
как первая, так и вторая бригада. К тому же Найт - это первый центр команды, а 
без него им должен стать Валентин Пьянов. В "Сибири" он с этим справился, но 
справится ли в "Авангарде"? 
В команде очевидная проблема в линии нападения. Игорь Гераськин такой же 
скоростной, как Толчинский, но сможет ли его заменить? Когда мы сравниваем 
Толчинский, Ткачев, Грицюк, Найт и Гераськин, Пьянов, Панюков, то понятно, 
кто сильнее. А если травму получит Демченко или кто-то из ключевых 
защитников? Если у Либора Шулака не пойдет, как в "Адмирале"? 
Поэтому я не считаю "Авангард" претендентом на попадание в четверку. Хотя, с 
другой стороны, у кого на Востоке все хорошо, кроме "Ак Барса"? У 
"Автомобилиста" все нормально, но мы помним, как у команды все получается 
по итогам сезона. Если "Авангард" сможет найти какое-то решение в нападении 
или играть по четкой системе, что позволит мало пропускать, тогда все будет 
нормально", - сказал комментатор Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115354894-artem-batrak-ne-schitayu-avangard-
pretendentom-na-popadanie-v-chetverk.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг решил переучить главного вундеркинда России. Мичков играет 
в центре - он станет наследником Ларионова? (Sport24.ru, Москва, 4 
августа 2023) 
Главный тренер СКА уже сравнил его с легендами.  
Накануне в Сочи стартовал, пожалуй, самый обсуждаемый предсезонный 
турнир КХЛ . В первый день Sochi Hockey Open хозяева обыграли сборную 
России U23, а "Адмирал" одолел в овертайме СКА, причем дальневосточникам 
удалось отыграться с 0:2. Петербуржцы почти сразу приняли меры и 
командировали защитника Арсения Коромыслова, игравшего во второй паре 
"армейцев", в расположение сборной. Но были в игре СКА и положительные 
моменты.  
После первого периода матча с "Адмиралом" петербуржцы вели в счете и 
ничего не предвещало беды. Причем результат для "армейцев" обеспечивали 
не старожилы команды, и не звездные новички, хотя Толчинский с Грицюком 
были в составе. Обе шайбы забросили игроки, которым на двоих 35 лет. 
Сначала с передачи Матвея Мичкова отличился Иван Демидов. Для самого 
ценного игрока прошлого сезона МХЛ этот матч был первым в основном 
составе СКА. И он начал, как и полагается восходящей звезде - с гола.  
Демидова по праву считают вундеркиндом. На молодежном уровне он 
доминировал как мало кто другой. 62 очка в 41 игре - не рекорд в истории МХЛ, 
но Иван и гораздо моложе прежних рекордсменов. Однако играя за СКА-1946, 
он хладнокровно завершал моменты, обыгрывал нескольких игроков за раз и 
находил остроумными передачами партнеров. А на следующем драфте НХЛ 
звездочка СКА вполне может уйти если не в первой тройке, то почти точно - в 
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топ-5. А уж если он продолжит в том же духе, то можно будет побороться за 
что-то более серьезное.  
Забил "Адмиралу" и Мичков. Это был его первый гол за СКА после 
возвращения из аренды. Напомним, что Матвей половину прошлого сезона 
провел в "Сочи", выдавал шикарную статистику для 18-летнего игрока и стал 
седьмым на драфте НХЛ, доставшись в "Филадельфии". А еще трагическим 
образом потерял отца. Вернувшись на берег Черного моря спустя несколько 
месяцев после семейного несчастья, Мичков начал доказывать, что достоин 
места в основе СКА. Формально он отличился без помощи Демидова, но тот 
тоже помог в борьбе за шайбу.  
С одной стороны, редко когда можно встретить связку, в которой так много 
таланта. Когда еще в российском клубе выходили вместе игрок, выбранный в 
топ-10 драфта и который наверняка будет там выбран через год? Это большая 
редкость. С другой стороны, это предсезонка, самые первые ее матчи. Когда 
экспериментировать, если не сейчас? В матче с "Адмиралом" не играли как 
минимум Хайруллин, Хуснутдинов, Лайпсик, Воробьев и Кадейкин - все они 
почти наверняка подвинут связку Демидов - Мичков из второго звена, в котором 
они играли. А вот что действительно заслуживает внимание, так это позиция 
Мичкова. Матвей весь матч играл на месте центра.  
"Матвей обладает лучшим игровым мышлением. Вы прекрасно видели, 
насколько хорошо он мыслит на льду. Это интересное решение. Мы 
пообщались с ним и узнали, что он вообще всегда мечтал играть в центре. Он 
не самый крупный и мощный игрок, но у него есть навыки, которых нет у многих 
других игроков. Матвей здорово видит поляну, может отдать передачу, может 
забить. Если посмотреть статистику, то он был сегодня одним из лучших на 
вбрасываниях. Это наше будущее.  
Надеюсь, что это центральный нападающий, которой поможет и СКА, и сборной 
России. Будем смотреть дальше. Но на сегодняшний день это очень 
правильное решение. Мичков обладает очень многими качествами, которые мы 
видели в советском хоккее, как у Вячеслава Быкова и Игоря Ларионова. У него 
есть возможность стать очень хорошим центром. Матвей играет в центре с 
первого дня наших сборов", - объясняет это нетривиальное решение Роман 
Ротенберг .  
Решение, принятое Романом Борисовичем, и правда нетривиальное. У Мичкова 
нет какого-либо серьезного опыта игры на этой позиции. Более того, скорее 
Демидов мог бы претендовать в этом сочетании на роль центрального. А этом 
амплуа он какое-то время играл в МХЛ, хотя иногда выходил на левом краю 
нападения. Тогда как Мичков всю свою недолгую карьеру курсировал по 
правому флангу.  
Другой вопрос - габариты. Рост Матвея - 178 см. Даже если он вытянется до 
180 см, это не особо соответствует тенденциях мирового хоккея. Впрочем, 
главный тренер СКА неслучайно упоминает фамилии Ларионова и Быкова. Обе 
легенды советского хоккея имели даже более скромные роста-весовые 
показатели, чем Мичков. Матвей и немного повыше, и крепко сбит, в отличие от 
Ларионова и Быкова. Вот только хоккей с 90-х и тем более 80-х сильно 
поменялся, стал более атлетичным.  
Подходит ли Мичков для роли центра? Скауты, оценивая его перспективы на 
драфте, прежде всего отмечали его снайперские таланты. Вроде бы умение 
сделать гол из ничего - это не то, что отличает классического центрфорварда 
прежде всего. Но Мичков является потенциально элитным снайпером не из-за 
сумасшедшего броска аля-Овечкин, а благодаря пониманию игры. Прежде 



 

 

всего, он знает, где в следующую секунду будет шайба. Он неплохо читает 
хоккей, поэтому эксперимент СКА не безнадежен.  
"На самом деле это вызов для меня. Пару игр раньше в центре играл. Мне 
всегда это нравилось. Вся игра идет через тебя, ты дирижируешь тройкой или 
всей пятеркой. Мне в целом комфортно это действовать. Роман Борисович 
сказал, что видит меня в центре, я и был только рад. Безусловно, я сам с 
радостью готов играть где угодно - хоть защитника, хоть вратаря. Буду 
выкладываться по максимуму на любой позиции. Главное, чтобы команда 
выигрывала.  
Это совместное решение. Я сам хотел попроситься играть в центре в этом 
сезоне, но Роман Борисович меня опередил. Когда узнал, что буду играть в 
центре, пришел домой, открыл компьютер и начал изучать, как играет 
центральные. Но я смотрел видео Сидни Кросби. Причем не голы и действия в 
атаке, а то, как он отрабатывает в обороне. Аналитики мне потом тоже помогли, 
показали, как другие хоккеисты действуют в обороне, и вообще какие функции у 
центрального. Я старался сегодня все это выполнить", - говорил после матча 
сам Мичков.  
Кто бы что ни говорил про успехи Мичкова на вбрасываниях, этому ему еще 
предстоит обучиться, как и игре в обороне, которая для любого центрфорварда 
весьма специфична и просто важна. Но будут ли у Матвея для этого 
возможности? Дадут ли ему шлифовать навыки в СКА? В матче с "Адмиралом" 
он был вторым центром при первом центре Кирилле Танкове - тоже молодом 
форварде, который пропустил целый год из-за травмы. В плюс Мичкову-центру 
должно пойти скорое расставание СКА с Николаем Прохоркиным и то, что 
Александр Кадейкин восстанавливается после операции. Но Марат 
Хуснутдинов, Михаил Воробьев и Василий Глотов никуда не делись, все они - 
конкуренты Мичкову.  
Прямо сейчас с трудом можно представить, что 18-летний начинающий центр 
"сожрет" сразу двух урожденных центрфорвардов. Только если с тем же 
Воробьевым вслед за Прохоркиным не попрощаются. Что в теории все-таки 
возможно, учитывая проблемы петербуржцев с потолком зарплат. Однако если 
Ротенберг доведет этот проект до логического завершения, ему от лица всей 
российской общественности придется сказать совсем не ироничное спасибо. 
Малкину в большом хоккее осталось не так много лет, на исходе карьера 
Кузнецова, а молодых центров такого калибра не наблюдается. Чаще наши 
тренеры переделывают молодых центров в крайних форвардов, опасаясь, что 
юный хоккеист не потянет ответственную позицию. В Питере же решили пойти 
от обратного, попылить против течения. Наблюдать за развязкой этого 
нонконформистского заплыва чертовски интересно.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-reshil-pereuchit-glavnogo-vunderkinda-
rossii-michkov-igrayet-v-tsentre-on-stanet-naslednikom-larionova 

К заголовкам сообщений 

Главный талант поколения решил сменить амплуа. И это далеко не 
безумие (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Матвей Мичков решил стать центрфорвардом. 
Совместное решение 
В минувший четверг на берегу Черного моря матчем СКА и "Адмирала" 
стартовал Sochi Hockey Open - традиционно первый предсезонный турнир в 
летнем календаре КХЛ. Вот только вчера все обсуждали не столько 
неожиданное поражение петербуржцев, уступивших в овертайме, ведя 2:0 

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-reshil-pereuchit-glavnogo-vunderkinda-rossii-michkov-igrayet-v-tsentre-on-stanet-naslednikom-larionova
https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-reshil-pereuchit-glavnogo-vunderkinda-rossii-michkov-igrayet-v-tsentre-on-stanet-naslednikom-larionova


 

 

больше половины игры, сколько абсолютно неожиданное появление некогда 
чистого крайнего нападающего Матвея Мичкова в центре второго звена. 
И первый матч на неродной позиции у главного юниора страны получился 
вполне себе качественным. Матвей не только забросил и ассистировал другому 
вундеркинду петербуржцев Ивану Демидову в эпизоде со вторым голом, но и, 
по словам главного тренера Романа Ротенберга, выиграл больше 50% 
вбрасываний. 
"Матвей обладает лучшим игровым мышлением. Вы прекрасно видели, 
насколько хорошо он мыслит на льду. Это интересное решение. Мы 
пообщались с ним и узнали, что он вообще всегда мечтал играть в центре. Он 
не самый крупный и мощный игрок, но у него есть навыки, которых нет у многих 
других игроков. Он здорово видит поляну, может отдать передачу, может 
забить. Если посмотреть статистику, то он был сегодня одним из лучших на 
вбрасываниях. Это наше будущее. Надеюсь, что это центральный нападающий, 
которой поможет и СКА, и сборной России. Будем смотреть дальше. Но на 
сегодняшний день это очень правильное решение. 
Мичков обладает очень многими качествами, которые мы видели в советском 
хоккее, как у Вячеслава Быкова и Игоря Ларионова. У него есть возможность 
стать очень хорошим центром. Матвей играет в центре с первого дня наших 
сборов ", - сказал главный тренер СКА на пресс-конференции после матча с 
"Адмиралом". 
Подтвердил версию тренера и сам Мичков, рассказавший после игры коллеге 
Дмитрию Лукашову, что стал центром не из-под палки: 
"На самом деле это вызов для меня. Пару игр раньше в центре играл. Мне 
всегда это нравилось. Вся игра идет через тебя, ты дирижируешь тройкой или 
всей пятеркой. Мне в целом комфортно. Роман Борисович сказал, что видит 
меня в центре, я и был только рад. Это совместное решение. Я сам хотел 
попроситься играть в центре в этом сезоне, но Роман Борисович меня 
опередил. 
При этом Матвей отметил, что он довольно серьезно и скрупулезно готовился к 
смене позиции - смотрел видео с разбором действий и функционала 
центральных нападающих, изучал по нарезкам, как играет в обороне Сидни 
Кросби и регулярно отрабатывал вбрасывания, чтобы в случае чего подменить 
партнера на точке. Поэтому вчерашнее решение молодого тренера отнюдь не 
экспромт, который пришел к нему по наитию. 
Ставить под сомнение слова Ротенберга о высоком уровне хоккейного IQ и 
видении площадки Мичкова было бы глупо - в этих компонентах с уральским 
талантом мало кто сравнится на уровне нынешней КХЛ. Что вызывает 
настоящие вопросы, так это его игра в зоне обороне, которой на новой позиции 
у него станет в разы больше. Например, после того же матча с "Адмиралом" 
питерский коуч отмечал, что Матвей сыграл не по системе и закрыл видимость 
Юхану Матссону во время голевого броска Алексея Соловьева. 
Но куда больше смущает у 39-го номера СКА довольно скромный для 
современного хоккея объем катания и невысокий для центра рост (178 см), а 
главное - не совсем здоровая доля эгоизма, который в идеале должен быть 
чужд классному центральному. Сможет ли Мичков, который всегда больше 
забивал, чем отдавал, перестроиться и больше начать играть на партнеров, а 
также первым мчаться на возврате в свою зону? Пока это кажется 
сомнительным. 
Центральная ось СКА в сезоне 2023/2024:  
Александр Кадейкин (29)  
 Михаил Воробьев (26)  



 

 

 Марат Хуснутдинов (21)  
 Захар Бардаков (22)  
 Василий Глотов (25)  
 Иван Зинченко (21)  
 Никита Комаров (35)  
 Кирилл Танков (21)  
Беспроигрышная лотерея  
Другой вопрос - зачем эта история Ротенбергу? С одной стороны, понять его 
мотивы, глядя на раздутую центральную ось СКА, сложновато. Обычно 
тренерам в КХЛ приходится ухищряться и вынужденно лепить центров из 
вингеров не от хорошей жизни. Так, в прошлом сезоне в Новосибирске закрыли 
место второго центра благодаря успешному переводу с фланга канадца 
Тэйлора Бека, а в Челябинске этим летом пытаются подготовить к новой роли 
Виталия Кравцова. 
Однако петербуржцам жаловаться на дефицит плеймейкеров в нынешних 
реалиях было бы наглостью - набор из восьми форвардов, о котором многие 
клубы сейчас могут только мечтать, и так выглядит в глазах болельщиков 
пиром во время чумы. Даже при том, что Александр Кадейкин из-за травмы 
колена пропустит первые два месяца регулярного чемпионата, а с кем-то из 
других представителей комплекта из-за давления потолка зарплат, возможно, 
придется расстаться. Интересно и то, что еще не так давно армейцы не могли 
себе позволить заводить талантливую молодежь сразу в центр и чуть было не 
переквалифицировали в крайнего нападающего Марата Хуснутдинова - лидера 
молодежной сборной России 2002 года рождения.  
Но если взглянуть на ситуацию под другим углом, то от эксперимента с 
Мичковым никто и ничего не теряет: ни тренер, ни команда, ни сам Матвей, ни 
даже "Филадельфия", выбравшая его не так давно на драфте. Вернуться на 
фланг 18-летний форвард всегда сможет без каких-либо проблем - 
перестраиваться с центра на крайнего в разы проще, чем трансформироваться 
в обратную сторону. Если же он будет выпадать на неродной позиции, то его 
всегда смогут подстраховать старшие партнеры, даже если петербуржцы решат 
подрезать собственную скамейку. 
Зато если Мичков действительно сумеет адаптироваться к новой для себя роли 
и мимикрировать в плеймейкера, то пермский бриллиант засияет еще ярче. 
Причем выгодоприобретателем в этом случает станет не только СКА и сборная 
Россию, но и будущая команда Матвея в НХЛ. Сейчас, открыв ростер системы 
"Флаерз", первым делом можно увидеть зияющую пустоту за спиной Шона 
Кутюрье и Скотта Лоутона. Так что вряд ли генеральный менеджер "Летчиков" 
Дэни Бриер, поднявший свои акции в глазах болельщиком желаемым ими 
выбором российского юниора, должен неодобрительно смотреть на Ротенберга 
и крутить пальцем у виска. Для канадца, как и для босса питерцев, это 
беспроигрышная лотерея с нулевым уровнем риска.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-napadayuschiy-ska-
matvey-michkov-stal-centrforvardom-2108675/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кадейкин: у СКА задача - взять Кубок Гагарина, здесь под это 
все заточено (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Нападающий СКА Александр Кадейкин в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
ходе восстановления после операции, подвел итоги пятилетнего отрезка 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-napadayuschiy-ska-matvey-michkov-stal-centrforvardom-2108675/
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карьеры, проведенного в Уфе, а также поделился ожиданиями от нового 
сезона. 
 Кадейкин: рад вернуться в Питер. У СКА есть все, чтобы выиграть Кубок 
"Мы все находимся в СКА для решения конкретной задачи" 
- Александр, как идет сбор? 
- Все нормально. Я продолжаю восстанавливаться, занимаюсь по 
индивидуальной программе. Сейчас у меня идет переход от восстановления к 
нагрузкам. 
- Сыграешь в предсезонных матчах? 
- Пока что я бы не хотел загадывать. С каждым днем я начинаю чувствовать 
себя на льду все увереннее. В индивидуальной работе все нормально, но 
нужно пройти еще несколько этапов: покататься в общей группе, поучаствовать 
в контактных упражнениях. Надеюсь, что у меня все получится. 
- И со 2 сентября - снова в бой? 
- Надеюсь, но не хотелось бы загадывать. Ситуация очень тонкая, не нужно 
подгонять восстановление под сроки. Пока что все идет по плану. 
- Как провел отпуск? 
- Ха, он как раз-таки прошел не как отпуск. После операции сразу началось 
восстановление. Пару-тройку недель мне нельзя было нагружаться, а с третьей 
я мог потихонечку начинать крутить велосипед и готовиться, чем я и занимался. 
Все лето у меня прошло под знаком восстановления и подготовки. Не до 
отдыха было.  
- Поговорим про переход в СКА. Удалось ли уже влиться в коллектив? 
- Тренируюсь в группе, где у меня много знакомых. С кем-то играл вместе 
долгое время, как, например, с Темой Сергеевым. С кем-то же я пересекался в 
сборных или играл за один год. В плане адаптации никаких проблем нет и не 
будет. Скоро к основной группе присоединятся ребята, которые в мае играли за 
сборную. Тогда наш коллектив станет по-настоящему целостным. 
- С возрастом вся эта история с переходами становится легче? Больше 
играешь, больше знакомств заводишь... 
- Ну да, есть такое. Сам себя чувствуешь спокойнее и увереннее. Когда я в 
первый раз пришел в СКА, в команде было много состоявшихся и именитых 
хоккеистов. Поначалу мне было не совсем уютно, но сейчас мне намного 
спокойнее. 
- Приходилось, грубо говоря, смотреть на Ковальчука снизу вверх?  
- Да не то, чтобы приходилось... Илья на тот момент отыграл много сезонов в 
НХЛ. Было понятно, что это состоявшийся и звездный хоккеист. В той команде 
хватало ребят, у которых можно и нужно было поучиться. 
- Сейчас у тебя какая роль в команде будет? Центр первого звена? 
- Этого я не знаю, не ко мне вопрос. Я прихожу в команду со своими целями и 
амбициями. Дальше все зависит от тренерского штаба и от того, как меня будут 
использовать. На самом деле, этот момент в большей степени является 
символическим для журналистов и экспертов. Центр первого или второго 
звена... Я приехал сюда с одной задачей, поэтому для меня не принципиально, 
где играть. Понятно, что я буду выкладываться на максимум, но все зависит от 
того, где и как меня планируют использовать. 
- Роман Ротенберг, к слову говоря, неоднократно подчеркивал, что у СКА 
четыре равных звена. 
- Мы все находимся здесь для решения конкретной задачи. Если лишние 
амбиции будут мешать, то ничего хорошего из этого не выйдет. Раз у нас 
четыре равных звена, значит так оно и есть.  
"В дальних переездах люблю читать классику" 



 

 

- Ты вернулся в Питер спустя семь лет. Что испытываешь на сей счет? 
- Конечно, мне приятно вернуться. Я это делаю с воодушевлением и 
вдохновлением. Команда будет решать высокие задачи. Не могу сказать, что 
испытываю какую-то ностальгию, потому что в клубе многое поменялось в 
плане состава команды и организации. Я не оглядываюсь назад, но у меня 
теплые чувства. 
- Как поменялся ты сам за этот срок? 
- Интересный вопрос. Он достаточно глубокий. В первый раз я пришел в клуб, 
когда мне был 21 год. Сейчас мне 29. Все мы меняемся как люди. Надеюсь, что 
я вырос в игровом плане. Мне удалось пройти определенный путь. Тяжело 
сказать, как именно я поменялся. Повторюсь: надеюсь, что я вырос.  
- Прошлый сезон стал для тебя лучшим по индивидуальной статистике - ты 
набрал 39 очков в 68 играх. За счет чего это произошло, если не брать в расчет 
выросшее количество матчей? 
- Да я думаю, что это как раз и сыграло основную роль. Я бы выделил именно 
этот момент.  
- Кроме того, ты не пропустил ни одной игры в регулярке. Неужели у тебя ни 
разу не возникло усталости? 
- Да все было нормально, я не заметил каких-то проблем. Раньше было больше 
времени между играми, но я не скажу, что мы заполняли его выходными. Эти 
дни были тренировочными, мы получали определенную нагрузку. В прошлом 
сезоне не было какого-то рывка. Игры шли подряд, было больше напряженных 
переездов. Сыграл матч, поехал, опять сыграть. То есть, это была больше 
транспортная история. А в плане физики отличий от предыдущих сезонов не 
было. 
- Если зашла речь о транспорте, не могу не спросить: как ты убиваешь время в 
дороге?  
- Да никак. Просто отдыхаю. Да, есть выезд на Дальний Восток, где нужно что-
то придумывать. Вот к ним я готовлюсь: книжки беру с собой, скачиваю 
фильмы. В основном же мы летаем после игр и тренировок. Условия позволяют 
отдохнуть, послушать музыку. Как правило, такие поездки продолжаются час-
два, поэтому к ним не нужно как-то особенно готовиться. 
- Что любишь читать в дальних выездах? 
- Русскую классику в основном. Развиваюсь в этом направлении. Добираю 
школьную программу.  
- Вернемся к прошлому сезону. У тебя довольно неплохая статистика 
выигранных вбрасываний, что немаловажно для центрфорварда - 57,9%. Как ты 
над ними работаешь? 
- На самом деле, в сравнении с предыдущими сезонами она не такая уж и 
сильная. Вот в плей-офф уже удалось выйти на свой уровень. Но все равно 
статистика неплохая. В прошлом сезоне были определенные технические 
моменты, связанные с экипировкой. К ним приходилось привыкать. В целом же, 
я хорошо знаю лучших центральных в лиге. Понимаю, кто в какой манере 
играет, кто как клюшку ставит, и подстраиваюсь. В плей-офф, когда ты 
понимаешь, против кого будешь играть, начинаешь детально разбирать своих 
соперников. Нужно концентрироваться на этом моменте и готовиться.  
- Кто из твоих коллег по амплуа является лучшим в КХЛ? 
- Все по-разному играют, у каждого свой стиль. Я всегда говорил, что мне 
нравятся Найт и Кормье. При этом хотелось бы выделить Патриса. Мне 
кажется, это более универсальный центр. На вбрасываниях он хорошо играет и 
с удобной, и с неудобной руки. Но и у Найта статистика говорит сама за себя. 
По сезону у него было 65-66 процентов, это элитный показатель. 



 

 

- Сергей Федоров как-то рассказывал, что раньше в ЦСКА четыре из шести 
крайних нападающих выполняли функции центров. Это помогает поднять 
командную статистику в игре на точке? 
- Сейчас на точке людей не меняют, поэтому я не понимаю, для чего нужно 
натаскивать крайних на это дело. Лучше, конечно, у него спросить, что он имел 
в виду. Мне кажется, что речь шла об игре крайних на подборах, что очень 
важно для центрального нападающего. Достаточно часто после вбрасывания 
шайба остается нейтральной, и в таком случае статистика центров зависит от 
того, кто как сыграет на подборе. Некоторые крайние могут забирать даже 
проигранные вбрасывания, которые потом идут тебе в копилку.  
- В каком компоненте тебе хотелось бы добавить в новом сезоне?  
- Хороший вопрос. Всегда есть в чем добавить. Наверное, нужно улучшить 
реализацию. Можно пытаться добавить в чем-то одном, но если от тебя 
требуют другого, то никому на пользу это не пойдет. Я считаю, что всегда нужно 
улучшать свои сильные качества. Надеюсь, что они принесут пользу мне и 
команде. 
"Чтобы разобраться во всем с "Салаватом", нужно поднимать вещи, о которых 
не хочется говорить" 
- Прошлый сезон, к сожалению, закончился для тебя вылетом от "Адмирала" в 
первом раунде плей-офф. Сейчас, несколько месяцев спустя, у тебя есть 
понимание того, почему так произошло? 
- Я думал об этом и ответил для себя на все вопросы. Но с тех пор прошло 
достаточно времени. У меня многое поменялось. Этот жизненный отрезок 
получился довольно насыщенным: операция, восстановление, переход. Мне бы 
не хотелось сейчас копаться в этом. Как говорят, ложка хороша к обеду. Если 
бы меня об этом спросили через неделю или две после вылета, возможно, я бы 
поразмышлял на эту тему. Но сейчас я уже не вижу в этом смысла. В каждом 
клубе есть руководство и тренерский штаб. Они делают выводы, 
перемалывают это все. Это их зона ответственности, они должны отвечать на 
эти вопросы. У "Салавата" своя история, у меня своя. Будучи игроком СКА, мне 
бы не хотелось размышлять о том вылете от "Адмирала". Я для себя эту 
историю закрыл. 
- Ринат Баширов, когда комментировал твой обмен в СКА, сказал, что ни у 
клуба, ни у тебя самого не было желания продолжить сотрудничество. Почему 
так произошло?  
- Произошло так, как произошло. Опять-таки, мне не хочется в этом копаться. 
Здесь каждый останется при своем мнении. Ринат Рашидович сказал, что 
история с нашим сотрудничеством исчерпана, мне тут добавить нечего. Чтобы 
во всем этом разобраться, нужно глубоко копать и поднимать некоторые вещи, 
о которых даже не хочется говорить. 
- Как бы ты резюмировал свои воспоминания от уфимского отрезка карьеры, 
который продолжался пять лет? 
- Конечно, они получились теплыми, что тут говорить. К разговору о том, как я 
изменился за последние годы: когда я приходил в Уфу пять лет назад, на меня 
смотрели с одной стороны. Сейчас же смотрят по-другому. Думаю, это 
очевидно. В этом плане я благодарен "Салавату" и всем, кто помогал в моем 
профессиональном росте. Буду вспоминать то время, что я провел в Уфе, с 
благодарностью и теплыми чувствами.  
- В чем конкретно ты вырос за эти пять лет? 
- Да во всем! В плане игры, результата и личной статистики, универсальности... 
Несколько лет назад меня вызывали в сборную в качестве игрока нижних 
звеньев, который отрабатывает в обороне. Сейчас же я вернулся к тому, как я 



 

 

играл в "молодежке" и "Атланте": на лидирующих позициях в команде, с 
нацеленностью на атаку. Все видят, что я могу давать результат. Мне удалось 
прокачать навыки игры в обороне и атаке, стать более целостным хоккеистом. 
На протяжении всех этих лет меня выпускали на важные вбрасывания. В 
общем, мне во всем удалось вырасти.  
- Уфа стала для тебя вторым домом? 
- Тяжело сказать. Разумеется, мне там все знакомо. Но у каждого свое понятие 
дома. Мне бы с первым разобраться. Я же постоянно в разъездах, в Москве 
бываю по два месяца в году. Понятно, что когда ты уезжаешь на сезон в другой 
город, он становится для тебя вторым домом. В Уфе же я провел пять лет. Там 
образовались связи, дочь выросла. За этот срок удалось прочувствовать 
атмосферу города. 
- Семья, само собой, переедет за тобой в Питер? 
- Ну конечно, жены же всегда переезжают со спортсменами. 
- 4 февраля 2024-го СКА сыграет там с "Салаватом". Согласись, нельзя будет 
отнести этот матч к рядовым?  
- Наверное. Болельщики в Уфе всегда придают позитива. Возвращение на 
"Уфа-Арену" будет для меня особенным событием.  
"Зеленое" дерби более эмоциональное, чем "армейское" 
- "Салават Юлаев" - "Ак Барс" или СКА - ЦСКА? Какое дерби круче? 
- Хороший вопрос! Не знаю. Я бы их не сравнивал. У каждого здесь свои 
предпочтения. Наверное, "зеленое" дерби более эмоциональное. Там всегда 
рубилово, в каком состоянии команды бы ни находились. "Армейское" дерби в 
большей степени является спортивным. У обоих клубов сильные составы, 
интересно посмотреть, кто сильнее на данный момент. В "зеленом" же команды 
могут находиться в разном состоянии, но оно всегда более эмоциональное. Там 
идет серьезная накачка перед игрой со стороны болельщиков и медиа. 
- "Армейское" дерби теперь может состояться и в финале Кубка Гагарина. Как 
ты отнесся к введению перекрестного плей-офф? 
- Интересно, конечно, будет. Для нас это что-то новое. Любое изменение 
вызывает интерес. Посмотрим, как это будет происходить. 
- Само собой. Правда, его введут лишь со второго раунда, а не с первого. Как 
ты к этому относишься? 
- Как к данности. У нас в лиге есть Совет директоров. Уверен, это взвешенное 
решение. Поэтому я отношусь к этому, как к принятому решению, под которое 
надо подстраиваться. Добиваться результата нужно в любых условиях. 
- Где уровень ответственности за результат выше - в "Салавате" или в СКА? 
- Как сказать... Понятно, что нигде к тебе за ошибки и отсутствие результата 
снисходительно не отнесутся. Этого нигде не прощают. У СКА каждый год 
задача взять Кубок Гагарина, здесь под это все заточено. Разница заключается 
именно в поставленных задачах. А уровень ответственности везде одинаковый. 
- Контракт со СКА на два года - это именно то, чего ты и хотел? 
- Срок контракта - не особо принципиальный момент для меня. Я приехал в 
команду с идеей добиваться результата. А как оно сложится - посмотрим. 
- Толчинского вот на пять лет подписали. 
- У каждого своя история. У Сергея свои мысли, у меня свои. Я никогда в этом 
плане не смотрел по сторонам. Есть цели, и если мы будем совместно их 
добиваться, никаких проблем с продлением контракта не будет.  
- Роман Ротенберг - пожалуй, самый одиозный тренер в КХЛ. Как бы ты описал 
его в работе и общении с игроками? 
- Я еще не зашел в основную группу. Пока работаю по индивидуальной 
программе. Но общекомандная атмосфера очень позитивная, задорная и 



 

 

энергичная. Все очень живо происходит. Моя задача - восстановиться и 
подготовиться к сезону.  
- Как обстоят дела с решением бытовых вопросов? 
- С этим вообще никаких проблем нет. Мы с супругой уже жили до этого два 
года в Питере, хоть и без ребенка. Город нам знаком. Все на тех же местах: 
"Ледовый", база... Только в "Юбилейный" ездить теперь не надо. В том году, 
когда играл в Уфе, ездил с супругой на выходные погулять в Питер. Нашли 
жилье. Пока что я на сборах, но ближе к сезону семья переедет. 
- Скоро у СКА появится новая арена. Ждешь этого момента? 
- Все новое - это всегда классно. Но я не скажу, что постоянно этим 
интересуюсь. "Ледовый" - тоже классная арена со своей сложившейся 
атмосферой. Когда переедем - тогда и переедем. Не сказал бы, что гоню время 
и зачеркиваю для в календаре. 
- С какими чувствами подходишь к новому сезону? 
- С воодушевлением. Хочется начать сезон и решить поставленную задачу. 

https://allhockey.ru/article/show/485405-
Aleksandr_Kadejkin_u_SKA_zadacha_vzyat_Kubok_Gagarina_zdes_pod_eto_vse_
zatocheno 

К заголовкам сообщений 

Ткачев приехал на матч "Авангарда" с "Сочи", агент пообещал решить 
вопрос с будущим хоккеиста за 2 дня (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 
августа 2023) 
Ткачев приехал на матч "Авангарда" с "Сочи", агент пообещал решить вопрос с 
будущим хоккеиста за 2 дня  
Нападающий Владимир Ткачев, который в минувшем сезоне стал лучим 
бомбардиром "Авангарда" приехал в компании своего агента Шуми Бабаева на 
игру омского клуба в Сочи, его будущее, по словам агента, решится в течение 
двух ближайших дней. 
Контракт Ткачева с "Авангардом" истек 30 апреля. В пятницу "ястребы" 
проводят свой первый матч предсезонного турнира Лига Ставок Sochi Hockey 
Open против "Сочи". 
 - Все решится в ближайшие два дня. Все как обещали. Сюрпризы тут вряд ли 
возможны, - передает слова Бабаева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926345_Tkachev_prijehal_na_match_Av
angarda_s_Sochi_agent_poobeshhal_reshit_vopros_s_budushhim_khokkeista_za_2
_dna 

К заголовкам сообщений 

Владимир Ткачев высказался о своем будущем и объяснил, зачем 
приехал на матч "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Российский форвард Владимир Ткачев прокомментировал свои планы на 
будущее. После истечения контракта с "Авангардом" в конце апреля 
нападающий находится в статусе неограниченно свободного агента. Сегодня, 4 
августа, Ткачев вместе со своим агентом Шуми Бабаевым посетил матч своего 
бывшего клуба на турнире в Сочи. 
"С каким настроением приехал на турнир? С хорошим, позитивным. У меня 
выходные, дали пару дней отдохнуть, поэтому решил приехать и посмотреть 
матчи. 
История с Омском? Да это нормальная, рабочая ситуация. Мы ждем варианты. 
Вот и все, ничего нового. Можно ли говорить, что я склоняюсь к чему-то 
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конкретно? Решения пока не было, как и говорили, ждем варианты из Северной 
Америки. Как я и говорил, хотелось бы попробовать еще разок... Будем от этого 
отталкиваться. 
Как мне "Авангард" здесь? Команда хорошая, много новых людей. Видно, что 
сыгрываются еще, команде нужно время и кропотливая работа. Как моя 
подготовка? В принципе, работаем пять раз в неделю - лед, зал. Полтора часа 
на земле, потом еще два часа на льду. В общем, нормальная подготовка к 
сезону. А там будет дальше видно. 
Важно, чтобы будущая команда нашла центрфорварда под меня? Я не 
сторонник выбирать центрального под себя. Никогда не занимался этим и 
заниматься не буду. Кого определит тренерский штаб, с тем играть и буду", - 
приводит слова Ткачева "Матч ТВ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5194127-vladimir-tkachyov-vyskazalsya-
o-svoyom-buduschem-i-obyasnil-zachem-priehal-na-match-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Я за то, чтобы Ткачев играл в Омске, дело за ним" - тренер "Авангарда" 
Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец заявил, что хотел бы увидеть 
форварда Владимира Ткачева в его команде. 
В пятницу "Сочи" одержал победу над омским "Авангардом" в матче домашнего 
предсезонного турнира Лига Ставок Sochi Hockey Open со счетом 3:1. Ткачев, 
находящийся в статусе неограниченно свободного агента, смотрел за игрой с 
трибун. 
 - Болельщики уже вроде попрощались с Ткачевым. Но сегодня он приехал 
сюда. Он может оказаться в составе вашей команды?  
 - Знаете, я на трибуны не смотрел, хотя хороший хоккеист должен все видеть. 
Владимира я не видел, для меня это сюрприз, если он действительно приехал. 
Надеюсь, будут какие‑то изменения, но это вопросы генеральному менеджеру. 
Я с Ткачевым общался до сегодняшнего дня несколько раз, между нами все 
вопросы решены, дело за ним. Я за то, чтобы Володя играл у нас, - приводит 
слова Кравеца корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1926416_Ja_za_to_chtoby_Tkachev_igral
_v_Omske_delo_za_nim__trener_Avangarda_Kravec 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Сочи" Кокорев: "Я не против драк в хоккее" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев прокомментировал победу над 
"Авангардом" (3:1) на турнире Лига Ставок Sochi Hockey Open. 
 - Игра была равна до начала второго периода, когда соперник нас немного 
зажал в зоне. После этого мы выстояли и начали играть в свой хоккей - 
быстрый и атакующий. Мы перевернули игру и победили. 
 - За прошлый сезон матчи "Авангарда" и "Сочи" запомнились, как настоящие 
ледовые побоища. Сегодня вы осознанно отошли от грубой линии?  
 - Мы даже не думали об этом. Выходили просто играть в хоккей и честно 
побеждать. Даже не говорили об этом. 
 - Как относитесь к массовым дракам в хоккее?  
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 - Я не против драк в хоккее. Это мужская игра. Если какой-то момент позволяет 
защитить партнера, вратаря или кто-то из соперников плохо ведет себя - это 
нормально. Драка в хоккее - это нормально, но не с первой минуты бежать кого-
то бить. Это должно происходить в пылу борьбы, когда мужики бьются.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kokorev-prokommentiroval-
pobedu-nad-avangardom-2108682/ 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" представил специальную форму в честь 300-летия 
Екатеринбурга (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
"Автомобилист" в своем телеграм-канале представил специальную форму на 
сезон-2023/2024. Особые джерси подготовлены в честь 300-летия 
Екатеринбурга, который представляет уральская команда. В этой форме 
"Автомобилист" сыграет в предстоящих турнирах в Уфе и Санкт-Петербурге. 
"Представляем предсезонную форму ХК "Автомобилист"! 
Уже совсем скоро "Автомобилисту" предстоит сыграть первые контрольные 
матчи. В них наша команда будет выходить на лед в специальной 
предсезонной форме. Она посвящена 300-летию Екатеринбурга - юбилей наш 
город празднует в этом году! 
Вдохновением при создании формы послужил построенный в середине XIX 
века Дом купца Севастьянова - исторический и архитектурный памятник, 
расположенный на набережной Городского пруда, одна из самых известных 
достопримечательностей столицы Урала. Узнаваемые элементы фасада этого 
здания легли в основу узора, нанесенного на рукава игровых джерси. 
Отметим, что в этой форме наша команда проведет предстоящие турниры в 
Уфе и Санкт-Петербурге", - говорится в сообщении. 
Напомним, Кубок Республики Башкортостан стартует 10 августа и продлится до 
13 августа. "Автомобилист" сыграет с "Металлургом" (10-го), московским 
"Динамо" (11-го) и "Салаватом Юлаевым" (13-го).  

https://www.championat.com/hockey/news-5194031-avtomobilist-predstavil-
specialnuyu-formu-v-chest-300-letiya-ekaterinburga.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 5 августа 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "На тесте Купера всегда был худшим, на штанге - 
лучшим. Но хоккей - другой вид спорта" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 
августа 2023) 
О позднем выходе ряда команд КХЛ из отпусков - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, ветеран 653 матчей в НХЛ, для Russia-Hockey.ru  
КОГДА САДИЛСЯ НА СБОР 1 ИЮЛЯ, В НХЛ НАДО МНОЙ СМЕЯЛИСЬ  
- В Сочи стартовал первый предсезонный турнир КХЛ, а "Торпедо" и ЦСКА 
лишь накануне вышли из отпусков. Парадокс?  
- Если говорить о ЦСКА, то это отдельная история. Последние два сезона 
армейцы завершали в максимально позднюю дату, седьмым матчем 
финальной серии Кубка Гагарина. То есть отпуска у армейцев Москвы были 
наименьшими в Лиге, видимо, отсюда и сдвиг на август.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kokorev-prokommentiroval-pobedu-nad-avangardom-2108682/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kokorev-prokommentiroval-pobedu-nad-avangardom-2108682/
https://www.championat.com/hockey/news-5194031-avtomobilist-predstavil-specialnuyu-formu-v-chest-300-letiya-ekaterinburga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5194031-avtomobilist-predstavil-specialnuyu-formu-v-chest-300-letiya-ekaterinburga.html
https://sport24.ru/hockey/news-565054-avtomobilist-predstavil-spetsialnuyu-formu-posvyashchennuyu-300-letiyu-yekaterinburga
https://sport.business-gazeta.ru/article/286571
https://allhockey.ru/news/show/485427-Avtomobilist_pokazal_predsezonnuju_formu_posvyaschennuju_300_letiju_Ekaterinburga


 

 

"Торпедо" еще в прошлом сезоне говорило о том, что собираться нужно за 
месяц до старта регулярного чемпионата. Многие тогда спорили, но штаб Игоря 
Ларионова защитил свое мнение неплохим результатом. Сужу в том числе по 
своему старшему сыну Николаю - вместе с "Торпедо" он прошел чемпионат 
ровно, без функциональных спадов.  
- Андрей Коваленко в годы своей карьеры начинал подготовку 1 июля, Николай 
Коваленко - 1 августа. Кто прав?  
- Помню, как в НХЛ североамериканские ребята надо мной смеялись, когда 
узнавали, что садился на сбор уже первого июля. В Северной Америке другая 
философия подготовки и другой календарь, чемпионат НХЛ стартует лишь на 
второй неделе октября.  
Я - не тренер, мне трудно говорить, кто прав. Но то, что многие вещи мы берем 
из североамериканской системы подготовки, мне нравится.  
НАС СО СТЕЛЬНОВЫМ ТИХОНОВ ВЫГОНЯЛ ИЗ ЗАЛА  
- Какие вещи?  
- Ну вот смотрите. Июль в России - то время, когда ты должен заложить 
функциональную базу на земле, в зале. Тут нагрузки сугубо индивидуальные. 
Скажем у нас в ЦСКА Виктор Васильевич Тихонов выгонял нас с Игорем 
Стельновым из тренажерного зала, поскольку силовые нагрузки нам были не 
нужны, мы с Игорем и так в них лидировали. Виктор Васильевич "выписывал" 
нам легкий кросс - для динамики, продышаться.  
Помню, как в том ЦСКА Вячеслав Быков, несмотря на скромные габариты, по 
относительной силе - нагрузке к массе игрока - был лучшим. То есть ему тоже 
была нужна сугубо индивидуальная работа.  
Поэтому сокращение сроков командной подготовки к сезону, на мой взгляд, 
является своевременным. Здесь мы берем пример с НХЛ, где в командный 
лагерь на три-четыре недели ледовой работы и выставочных матчей все 
приходят в отличном функциональном состоянии, уже готовыми.  
МОЛОДЕЖИ НУЖНО БОЛЬШЕ КОМАНДНОЙ РАБОТЫ  
- Но подходит ли такая система для молодежи?  
- Это правильный вопрос. Все-таки в НХЛ собраны лучшие хоккеисты мира, во 
многих моментах подготовки они уже сформировались как 
суперпрофессионалы. С молодежью немного другой разговор, у нее мало 
опыта, ей нужно больше командной работы, в коллективе, под контролем.  
Стараюсь следить за своими сыновьями - Николаем и Иваном, который играет 
за "Локомотив"-2004. Из двух недель отпуска Иван провел без тренировок 
только один день, примерно так провел отпуск и Николай. То есть наша 
молодежь становится все более профессиональной.  
- По стилю Иван ближе к вам или к Николаю?  
- В 14 лет мальчишка еще только формируется, рано делать выводы. По 
фактуре Ванька - моя копия, коренастый, пробивной. Но что-то он взял и от 
старшего брата - игровую хитрость, юркость.  
Посмотрим, что получится. Пока Иван - правый крайний второго-третьего 
звеньев "Локомотива"-2004, его мечта - играть в КХЛ, за родной Ярославль. 
Ребята уже выбрали его капитаном команды.  
В ПОДГОТОВКЕ ДАВАЙТЕ БРАТЬ ВСЕ ЛУЧШЕЕ ИЗ СССР И НХЛ  
- Много споров вокруг теста Купера. Нужен ли он в хоккее?  
- На тесте Купера всегда был худшим. Еще с тех пор, когда в 14 лет был 
приглашен в "Торпедо" на сбор у Горьковского моря. Зато лучшим всегда был 
на штанге.  



 

 

Вспоминаю, как в начале века в "Локомотив" пришел Кари Хейккиля и дал два 
теста Купера - в первый день сборов и в последний.. По разнице показателей 
финн, видимо, хотел судить о том, кто и как провел предсезонку.  
Честно скажу, в команде многие восприняли это с напряжением, как 
формальность. Особенно ветераны. Тест Купера и хоккей - разные виды 
спорта. Хотя, может быть, для молодых хоккеистов такие тесты информативны, 
они дают какую-то общефункциональную информацию, определяют потенциал. 
Так что единого рецепта нет.  
Повторюсь, я - не тренер. Но мне кажется, что нужно брать все лучшее из 
советской и североамериканской систем подготовки. Думаю, что КХЛ идет в 
этом направлении.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/test_kooper_hudshiy_shtanga_luchshiy_hockey_drugoi
_vid_sporta/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В новом сезоне КХЛ обновили правила (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 4 августа 2023) 
В новый сезон КХЛ вступает с обновленными правилами. Теперь, например, 
даже решив драться, можно не получить за это штраф. Рассказываем, к каким 
еще изменениям придется привыкать хоккеистам и зрителям.  
Самое некомфортное нововведение для защитников - запрет долго находиться 
за своими воротами с шайбой. Прежде в ожидании смены они могли и в носу 
поковырять, теперь же на все про все у них не больше трех секунд. В 
противном случае - остановка игры. Сначала - предупреждение и вбрасывание 
в зоне нарушившей это правило команды, если ситуация повторяется - малый 
штраф.  
Как арбитры будут высчитывать эти три секунды - с секундомером или глядя на 
табло, - болельщикам еще предстоит разобраться. У судей эта схема 
отработана: год назад правило проходило обкатку в Молодежной хоккейной 
лиге и получило положительные отзывы - игра стала динамичнее. Вопросы, 
впрочем, остаются. Будет ли, например, считаться нарушением, если сразу два 
игрока (что практически, правда, не имеет смысла) устроят перепас за 
воротами?  
"На моей игре нововведение точно не скажется, - уверяет новобранец СКА 
защитник Артем Сергеев. - Я не любитель подолгу стоять за воротами. В целом 
хорошее правило, оно ускорит игру. Не будет лишних закатов, раскатов - от них 
все уже устали". Целью этой реформы является повышение зрелищности и 
атакующего потенциала матчей. Как поясняет КХЛ, приняты изменения "по 
результатам глубокого анализа и опроса клубов, согласно стратегии развития 
Лиги". Командам, которые, действуя вторым номером, терпеливо ожидают 
своего счастья, теперь дожидаться его будет еще сложнее.  
Другое нововведение указывает на желание КХЛ быстрее завершать 
овертаймы. В случае если на излете основного времени команда удаляется, 
первое вбрасывание в дополнительное будет в ее зоне. Атакующая сторона 
таким образом увеличивает шансы завершить задачу в формате "четыре на 
три". Не придется тратить 15 - 30 секунд на вход в зону. Хоккеистам, чьи 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/test_kooper_hudshiy_shtanga_luchshiy_hockey_drugoi_vid_sporta/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/test_kooper_hudshiy_shtanga_luchshiy_hockey_drugoi_vid_sporta/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/test_kooper_hudshiy_shtanga_luchshiy_hockey_drugoi_vid_sporta/
https://www.sports.ru/hockey/1115356408-andrej-kovalenko-na-teste-kupera-vsegda-byl-xudshim-na-shtange-luchshi.html


 

 

функции разрушать, такое нововведение, понятно, не по душе. "Не очень 
приятное, если честно, правило, - признается силовой форвард Павел Дедунов, 
этим летом перешедший в СКА из "Авангарда". - Можно все основное время 
отыграть без нарушений, удалиться на последней минуте и в овертайме сразу 
выходить на вбрасывание в свою зону. Надеюсь, со временем этот момент 
подкорректируют". Другой новобранец СКА Сергей Толчинский, специализация 
которого набирать очки, понятно, только рад новшеству: "Атакующей команде 
не придется тратить время на вход в зону. Шайбы можно начинать разыгрывать 
сразу после выигранного вбрасывания".  
Много спорных моментов, очевидно, вызовет и следующее нововведение. 
Теперь, если шайба залетает в сдвинутые ворота, она может быть засчитана. В 
том случае, если игрок атакующей команды сдвинул их в результате 
воздействия соперника. В общем, защитники теперь дважды подумают, прежде 
чем толкаться в районе своих ворот, хотя споры с рефери на сей счет, судя по 
всему, неизбежны. А еще две минуты можно будет получить за клубного 
сервисмена. Если он вовремя не закрыл калитку - командный штраф. Год назад 
такая невнимательность стоила здоровья форварду СКА Захару Бардакову. Не 
устояв на льду, он влетел в угол открытого прохода и серьезно травмировал 
ногу, выбыв в итоге на три недели. А ведь травма могла оказаться куда 
серьезнее, угоди хоккеист в проход не ногой, а, допустим, головой.  
Теперь о драках. К ним хоккеисты смогут относиться проще. Раньше, если один 
сбрасывал перчатки, предлагая выяснить отношения, а второй отказывался, 
первый получал десятиминутную дисциплинарку за нарушение экипировки. 
Теперь же этот пункт из правила "Драка" убран. Если вызов не будет принят, 
инициатор просто подберет свои перчатки и шлем и без всяких 
дисциплинарных санкций покатит на смену. "Интересные правила ждут нас в 
новом сезоне. Я бы сказал, специфические, - делится форвард СКА Николай 
Прохоркин. - Таких, если не ошибаюсь, нигде больше нет. Будем привыкать. 
Важно понять трактовку от тех людей, которые будут за ними следить 
непосредственно. Жду, когда приедут судьи и все нам по полочкам разложат".  
Еще одно нововведение КХЛ - создание департамента по взаимодействию с 
игроками для коммуникации хоккеистов и лиги. Суть в том, чтобы решать 
вопросы по контрактным обязательствам и совершенствовать эту систему. 
Руководителем нового подразделения стал бывший хоккеист, а ныне эксперт и 
комментатор Сергей Гимаев: "Эту должность мне предложил президент КХЛ 
Алексей Морозов. 13 лет я играл в КХЛ, последние два года работал на 
телевидении, все это время был в постоянном общении с игроками. КХЛ 
должна становиться сильнее, и важно, чтобы игрокам было комфортно в ней 
играть. Чтобы все работало на уровне - от медицинского обеспечения, бытовых 
вопросов до четкого выполнения контрактов и работы со СМИ".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-novom-sezone-kkhl-obnovili-pravila-/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал однолетний контракт с вратарем Ахтямовым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 августа 2023) 
"Ак Барс" объявил о подписании контракта с вратарем Артуром Ахтямовым. 
Двустороннее соглашение с 21-летний голкипером рассчитано на 1 год.  
Игрок является воспитанником "Ак Барса". 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-novom-sezone-kkhl-obnovili-pravila-/


 

 

Прошлый сезоне Ахтямов провел в "Нефтянике", сыграв в 45 матчах. Процент 
отраженных бросков составил 94,4 при коэффициенте надежности 1,71.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-podpisal-odnoletniy-kontrakt-
s-vratarem-ahtyamovym-2108441/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"МХЛ сложнее, чем чемпионат мира". Хоккеист "Снежных Барсов" оценил 
неудачный старт на турнире в России (Sports.kz, Караганда, 4 августа 
2023) 
Нападающий "Снежных Барсов" Семен Симонов поделился впечатлениями 
после первой игры на "Кубке G-Drive", в которой астанинский клуб проиграл 
"Омским Ястребам" - 1:6, пишет Sports.kz со ссылкой на HCBarys.kz.  
 - Семен, поделись впечатлениями, как тебе турнир?  
 - Турнир хороший, престижный для нас. Это хорошая подготовка к сезону в 
новой для себя лиге. 
 - Как прокомментируешь стартовую игру с "Омскими Ястребами"?  
 - По игре с "Омскими Ястребами" могу сказать, что уступали в скорости, 
борьбе, также плохо сыграли в меньшинстве, будем работать над этим. Как 
показала практика, мы много удаляемся, так что надо отрабатывать игру в 
меньшинстве. 
 - Если сравнить игру с "ястребами" и матчами чемпионата мира, где сложнее 
было играть?  
 - Я считаю, что сложнее игры в МХЛ. Тут очень быстрая игра, высокий уровень 
и скорости, нам нужно быстрее адаптироваться к этой лиге. 
"Снежные Барсы" потерпели крупное поражение на турнире в России  

https://www.sports.kz/news/mhl-slojnee-chem-chempionat-mira-hokkeist-snejnyih-
barsov-otsenil-neudachnyiy-start-naturnire-vrossii 

К заголовкам сообщений 

Проспекты "Красной Армии" 2007 года рождения рвутся в МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Воспитанники Павла Баулина дебютируют на молодежном уровне.  
В сезоне 2023/2024 в OLIMPBET Молодежной хоккейной лиге смогут выступать 
игроки 2007 года рождения. Параллельно они проведут заключительный год в 
своих школьных командах. Комментатор КХЛ ТВ и эксперт официального сайта 
МХЛ Антон Васятин представляет главных кандидатов на дебют в Лиге. 
В очередном материале речь пойдет о "Красной Армии". В Открытом 
первенстве Москвы сезона 2022/2023 ЦСКА стал вторым, а на финальных 
соревнованиях чемпионата России завоевал бронзовые награды. 
Петр Андреянов, вратарь 
Основной вратарь ЦСКА-2007 Петр Андреянов - один из лучших по своему 
возрасту во всей стране. Первым номером он является и в юниорской сборной 
России до 16 лет. Уроженец Вольска попал в ЦСКА транзитом через 
Новомосковск в 2020 году и довольно быстро стал ключевым игроком команды. 
В сезоне 2022/2023 Андреянов провел порядка 60 матчей, выступал на всех 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-vratarem-ahtyamovym-2108441/
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основных соревнованиях за свой возраст, привлекался к ЦСКА-2006, играл за 
армейцев в ЮХЛ, представлял национальную команду. Вратарь неплохих для 
своих лет габаритов (184/94) с прекрасным чтением игры. В ближайшем 
будущем должен стать и одним из лидером "Красной Армии". 
Даниил Скворцов, защитник 
Калуга-Обнинск-Подольск-московское "Динамо". Такой путь проделал Даниил 
Скворцов, прежде чем оказаться в школе столичного ЦСКА. Крупный (192/90), 
обученный защитник. Несмотря на левый хват, нередко появляется и справа, 
благодаря качественному катанию, не испытывает больших проблем на этой 
позиции, в том числе в большинстве. В сезоне 2022/2023 Скворцов провел 27 
матчей за армейцев в Открытом первенстве Москвы, заработав 26 (5+21) очков. 
Это лучший показатель среди защитников во всей лиге. Годом ранее он тоже 
был самым результативным в своем амплуа. Постоянно привлекается к играм 
за юниорскую сборную России. 
Богдан Пестрецов, защитник 
Воспитанник воронежского "Бурана" Богдан Пестрецов привлек внимание 
скаутов ЦСКА по ходу сезона 2018/2019, и уже осенью начал полноценно 
играть за команду из Москвы. Является неотъемлемой частью юниорской 
сборной России на большинстве турниров, в составе которой уже неоднократно 
забивал. В Открытом первенстве Москвы 2022/2023 отличился пять раз, в 
общей сложности набрал 13 очков (входит в первую десятку защитников-
бомбардиров первенства). Способен проводить много времени на льду, в том 
числе в ключевых ситуациях. В Воронеже Богдана эпизодически подключали к 
играм за старшую команду, в ЦСКА это происходит заметно реже, но сезоне 
2022/2023 он успел заработать 2 (1+1) очка всего за два матча в составе ЦСКА-
2006. 
Максим Агафонов, защитник 
Если все вышеуказанные игроки перебрались в ЦСКА со временем, то Максим 
Агафонов - полноценный воспитанник столичного клуба. В своей команде он 
является капитаном, с нашивкой выступал и за юниорскую сборную страны до 
16 лет. В сезоне 2022/2023 на счету праворукого защитника 26 матчей в рамках 
Открытого первенства Москвы, за это время он забросил три шайбы и набрал 
девять очков. С его характером и умением прерывать атаки, против Агафонова, 
вероятнее всего, будет непросто действовать и на уровне МХЛ. 
Роман Ризванов, нападающий 
Талант родом из Старого Оскола. Роман Ризванов уже давно является лидером 
в стране по своему возрасту, по крайней мере на клубном уровне. Это касается 
как игры в родном городе, так и в Москве, где он сначала представлял "Динамо" 
(с сезона 2016/2017 по 2020/2021). На протяжении нескольких чемпионатов 
входит в десятку лучших бомбардиров Открытого первенства Москвы, а в ЦСКА 
стал играть еще ярче: в 2022 году оказался вторым (29+35 в 26 играх), год 
спустя и вовсе стал лучшим (37+17 в 27 играх). Опасный игрок с точки зрения 
завершения атак: оформлял дубли и хет-трики в играх против топовых 
соперников. 
Никита Есипов, нападающий 
Прошедший хоккейные школы Курска и Подольска Никита Есипов представляет 
ЦСКА с 2019 года. В новом клубе он со временем стал полноценным лидером, 
а два последних сезона провел стабильно: 12+36 в Открытом первенстве 
Москвы 2021/2022, 13+33 через год. Для своих лет обладает приличными 
габаритами (187/90), благодаря этому умело отбирает шайбу в зоне атаки. 
Нередко можно увидеть его на льду в ведущей армейской тройке (наряду с 
Ризвановым), где он выступает в роли качественного игрока поддержки. 



 

 

Тимофей Калинин, нападающий 
Тимофей Калинин - еще один лидер ЦСКА-2007, на сей раз воспитанник 
родного "Химика". Из Воскресенска в Москву нападающий переехал в возрасте 
14 лет, после чего провел два хороших сезона в новом коллективе, набирая в 
среднем чуть больше очка за игру в рамках Открытого первенства Москвы. В 
ноябре 2022 года в составе сборной Москвы стал победителем Первенства 
сборных федеральных округов, в финальной игре забросил одну из шайб. 
Результативные праворукие центрфорварды всегда в цене, так что и Калинин 
свой шанс в МХЛ наверняка получит в обозримом будущем. 
Юрий Руммо, нападающий 
Высокий (192/90) центральный нападающий Юрий Руммо долгое время играл 
на родине в Беларуси (сначала в Витебске, затем в Минске), а в 2020 году 
усилил ЦСКА. Был первым центром армейцев в сезоне 2022/2023: в Открытом 
первенстве Москвы заработал 19 очков в 27 играх. Успешно представляет 
сборную Белоруссии. На Кубке "Сириуса" в июле 2022 года играл за старший 
возраст и набрал четыре очка в шести встречах, в том числе поразив ворота 
российской сборной.  

https://mhl.khl.ru/news/20098/1045598/ 

К заголовкам сообщений 

В матче между МХК "Динамо" СПб и МХК "Динамо" Москва произошли две 
драки "пять на пять" (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Сегодня, 4 августа, состоялся матч турнира имени Николая Маслова между 
МХК "Динамо" СПб и МХК "Динамо" Москва. 
За две минуты до завершения встречи гости выигрывали со счетом 5:3. 
Хозяева проводили атаку, которая не завершилась успехом. В ее ходе два 
хоккеиста столкнулись и упали на лед, а после сбросили перчатки и начали 
драку. Судьи остановили матч и поехали разнимать игроков. В этот момент 
остальные хоккеисты также начали драку - в итоге состоялось массовое 
побоище "пять на пять". Арбитрам понадобилось более 10 минут, чтобы 
успокоить игроков и выписать всем штрафы. 
Когда матч возобновился, хоккеисты сразу после вбрасывания сбросили 
перчатки и начали драку. Сначала она шла в формате "пять на четыре", 
включая драку "два на одного", однако затем подключился еще один игрок 
санкт-петербургской команды. 
Первую драку можно посмотреть с 2:14:00, вторую - с 2:27:45. 

https://www.championat.com/hockey/news-5194159-v-matche-mezhdu-mhk-dinamo-
spb-i-mhk-dinamo-moskva-proizoshli-dve-draki-pyat-na-pyat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Локо" выиграл турнир в Казани, почти 500 минут штрафа в динамовском 
дерби. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 
августа 2023) 
4 августа состоялись игровые дни трех турниров, также прошло две 
контрольные встречи.  
"Мамонты Югры" одержали третью подряд победу на кубке G-Drive 
Третий день на кубке G-Drive открывали "Мамонты Югры" и "Кузнецкие 
Медведи". Первый период получился насыщенным на удаления и одно из них 
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югорчане реализовали благодаря усилиям Егора Скутина, который оказался 
самым расторопным на добивании. Следующий гол случился в самом начале 
второго отрезка: вратарь гостей был отыгран и Артуру Фаизову оставалось 
отправить шайбу в пустой угол. Вскоре "Мамонты" довели преимущество до 
трех шайб: Егор Мурашов забил трудовой гол. В третьем отрезке точный бросок 
Владислава Гаева, снял все вопросы о победителе. На последней минуте 
встречи "Медведи" лишили Евгения Волохина "сухаря". "Мамонты Югры" 
вышли на чистое первое место турнира. 
Волевая победа "Сибирских Снайперов" над "Снежными Барсами" 
Уже на 26-й секунде игрок "Снежных Барсов" получил две минуты, и 
инициатива перешла к новосибирцам. На исходе 13-й минуты Семен Кокаулин 
неудачно выбросил шайбу из зоны прямо на клюшку соперника. Кириллу 
Ляпунову оставалось только поразить пустые ворота. Ответ последовал через 
пару минут, Роман Коченевский сравнял счет. Вторая двадцатиминутка 
получилась равной по игре, гол зрители увидели под занавес отрезка, когда 
"Снайперы" убежали в быструю контратаку. Владимир Михалев успел вывести 
свою команду вперед. Под занавес третьего периода "Снайперы" забили еще 
один гол, снявший вопросы о победителе. Таким образом, у двух команд по 
шесть очков после второго дня турнира. Это "Мамонты Югры" и "Сибирские 
Снайперы". 
"Омские Ястребы" в результативном матче обыграли "Белых Медведей" 
Хозяева турнира играли против челябинцев, которые не одержали ни одной 
победы. Команды начали встречу активно и голы не заставили себя долго 
ждать. Три раза подряд "Омские Ястребы" выходили вперед, но "Белым 
Медведям" удавалось сравнивать счет. Во втором периоде игра была более 
спокойной: обе команды действовали с оглядкой на собственные ворота, но и 
здесь без голов не обошлось. Андрей Курьянов вывел "Ястребов" вперед в 
четвертый раз за матч. На 51-й минуте омичи укрепили свое преимущество. 
"Белые Медведи" снова сравняли счет, причем пятую шайбу Никита Екимов 
забросил на последней минуте. В дополнительное время "Ястребы" оказались 
сильнее. Автором победного гола стал Артем Зубков. 
"Чайка" с "сухим" счетом обыграла "Спутник" 
В заключительный игровой день Кубка TNA нижегородская "Чайка" справилась 
с альметьевским "Спутником". Все шайбы были заброшены в неравных 
составах. Ключевым эпизодом второго периода стало удаление игрока 
"Спутника" Матвей Качина, который получил 2+2. "Чайка" дважды реализовала 
большинство: Андрей Крутов сыграл на добивании, а Илья Жарков отличился 
дальним броском. В третьем периоде все тот же Крутов забил еще и в 
меньшинстве. Потеря "Спутника" в чужой зоне привела к разящей контратаке "2 
в 1". Благодаря этой победе "Чайка" сравнялась по очкам с лидером турнирной 
таблицы, ярославским "Локо", который проводил свой матч позже. 
"Локо" одержал победу над "Сахалинскими Акулами" и выиграл турнир в Казани 
"Локо" закончил турнир в Казани со 100-процентным результатом и занял 
первое место. "Сахалинские Акулы" быстро оказались в роли догоняющих, в 
конце первого периода Вадим Дудоров убежал от защитников, а затем Роман 
Лутцев в начале второго удвоил счет. Сахалинцы отыграли одну шайбу 
усилиями Александра Устинова. Казалось, что шайба сошла с крюка перед 
воротами, но он ухитрился отправить ее в цель. Впрочем, "Локо" не давал 
сопернику шансов сравнять счет и контролировал ход встречи. "Акулы" дважды 
поразили ворота ярославцев, чего до этого никому на турнире не удавалось, но 
все же уступили 2:4. 
"Ирбис" уступил "Академии Михайлова" в последнем матче турнира 



 

 

"Академия Михайлова" завершила выступление в Казани победой над 
хозяевами из "Ирбиса". В первом периоде Герман Шуленин и Матвей Брынцев 
обеспечили гостям преимущество в две шайбы. Единственную шайбу казанцев 
во втором периоде забросил Кирилл Кутузов. Третий отрезок остался за 
туляками, Брынцев оформил дубль, окончательный счет установил Илья 
Панин. 4:1, победа "Академии Михайлова", которая заняла третье место на 
турнире.  
"Красноярские Рыси" уступили в домашнем матче МХК "Ермак". Красноярцы 
открыли счет усилиями Степана Баськова в большинстве на третьей минуте. 
Александр Дешкунов на 16-й минуте сравнял результат. Второй отрезок 
прошел при равной игре, а в третьем красноярцы полностью контролировали 
ситуацию, перебросали соперника 32-8, но не сумели забить. Судьба встречи 
решилась в серии бросков, где победу одержал "Ермак". 
Московское "Динамо" обыграло петербургское, команды на двоих заработали 
489 минут штрафа 
 Динамовское дерби увереннее начали москвичи, после паузы на турнире 
Маслова получившие мощное усиление из основной команды. В концовке 
первого периода Максим Пирогов открыл счет, а к середине второго периода 
преимущество гостей достигло уже трех шайб после точных бросков Кирилла 
Мещерина и Януша Хейбатова. Петербуржцы распечатали ворота соперника 
только в самой концовке второго игрового отрезка: большинство реализовал 
Макар Голиков. На старте третьего периода отставание хозяев сократилось до 
минимума после точного броска Никиты Крюкова, но вскоре москвичи снова 
ушли в отрыв в счете благодаря голу Данилы Ткача, а затем и закрепили успех 
после шайбы Матвея Максимова в формате 3 на 6. За четыре минуты до 
сирены Сергей Артемьев отыграл одну шайбу, за 22 секунды до конца Крюков 
отправил в ворота москвичей четвертую шайбу, но на большее петербуржцев 
не хватило. В конце встречи состоялось несколько массовых драк, команды на 
двоих набрали 489 минут штрафа. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045602/ 

К заголовкам сообщений 

Лакросс от 17-летнего Авраменко и триумф "Стальных Лисов" на Западе. 
Итоги турнира в Бобруйске (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 4 августа 2023) 
Магнитогорцы опередили Западные команды.  
В Бобруйске завершился предсезонный турнир на призы председателя 
городского исполнительного комитета. В нем принимали участие четыре 
команды OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги. Три представляли 
"Серебряный" дивизион Западной конференции ("Динамо-Шинник", "Крылья 
Советов", "Тайфун"), одна - "Золотой" дивизион Восточной конференции 
("Стальные Лисы"). 
Победитель 
Четыре команды сыграли по круговой системе, места распределялись в 
зависимости от количества набранных очков. Досрочным победителем турнира 
стали "Стальные Лисы". Они обыграли всех остальных участников и заняли 
первое место перед заключительной встречей между "Динамо-Шинником" и 
"Тайфуном". Бобруйская команда обыграла приморцев и стала второй. "Крылья 
Советов" свою единственную победу одержали в первый день, также одолев 
"Тайфун". Сетуньцы стали третьими, дальневосточники замкнули таблицу. 
Результаты 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045602/


 

 

1 августа  
 "Крылья Советов" - "Тайфун" 6:2 
 "Динамо-Шинник" - "Стальные Лисы" 2:4 
 2 августа  
 "Тайфун" - "Стальные Лисы" 1:2 
 "Динамо-Шинник" - "Крылья Советов" 5:0 
 3 августа  
 "Стальные Лисы" - "Крылья Советов" 3:2  
 "Динамо-Шинник" - "Тайфун" 3:0 
Итоговое положение команд  
1. "Стальные Лисы" - 6 очков 
 2. "Динамо-Шинник" - 4 
 3. "Крылья Советов" - 2 
 4. "Тайфун" - 0 
Лучшие игроки турнира 
Звание лучшего бомбардира турнира разделили между собой два нападающих 
"Стальных Лисов": 18-летний Андрей Козлов и 17-летний Алексей Альшевский. 
Оба набрали по 4 (2+2) очка в двух матчах. Козлов в сезоне 2022/2023 был 
одним из лидеров магнитогорской команды, у него 38 (21+17) очков в 
регулярном чемпионате и один гол в плей-офф. Альшевский - новичок 
"Стальных Лисов", сезон 2023/2024 станет для белорусского форварда первым 
в МХЛ. 
Также 4 (1+3) очканабрал 18-летний нападающий "Динамо-Шинника" Дмитрий 
Тукач. Он стал лучшим ассистентом турнира. Лидером по голам с тремя 
шайбами стал партнер Тукача по команде, лучший новичок МХЛ сезона 
2022/2023 Иван Аношко. 
"В матче с "Локо" все клюшки переломал, взял у партнера и с первого касания 
забил". Лучший новичок МХЛ Иван Аношко - о "Динамо-Шиннике", диско-
автобусе "Акул" и любви к рыбалке 
Интервью  
Самым результативным игроком в составе "Крыльев Советов" стал 
нападающий Никита Ксенофонтов (1+2), у "Тайфуна" двумя шайбами 
отметился форвард Михаил Иванов, который перебрался во Владивосток из 
"Сарматов". 
Среди вратарей мощно выступил игрок "Динамо-Шинника" Никита Лядник. Он 
провел второй и третий матчи турнира и оформил два "сухаря" подряд. У 
"Стальных Лисов" на три матча выходили разные вратари. Лучше всех 
выступил Егор Кондаков, пропустивший одну шайбу (коэффициент надежности 
1,01, отразил 96,3% бросков), его коллеги по амплуа Альберт Уткин и Егор 
Крамзин также одержали победы, но пропустили дважды. 
Гол турнира 
Автором самой красивой шайбы турнира в Бобруйске стал 17-летний 
нападающий "Динамо-Шинника" Евгений Авраменко. Проход мимо всей защиты 
"Крыльев Советов" достоин попадания в хит-парады, но форвард на этом не 
остановился и оформил лакросс-гол, сделав счет 5:0. 
Прямая речь 
В моем втором матче на турнире по нашим воротам нанесли маловато бросков. 
Парни хорошо сыграли в защите, нападающие возвращались в оборону. Иван 
Аношко забил, и я чуть подтащил. Хороший турнир, почувствовал атмосферу 
"Бобруйск-Арены". Для меня первые матчи нормально задались, поиграть в 
летний хоккей тоже всегда классно. 
 Никита Лядник, вратарь "Динамо-Шинника" 



 

 

Команда прилично омолодилась. На данный момент с нами 12 человек 2006 
года рождения. И когда ребята перед отпуском пришли на первое собрание, мы 
их предупредили сразу, что они должны продуктивно провести межсезонье, что 
должны быть готовы к переходу на этот уровень, потому что против них будут 
играть ребята постарше, покрупнее, побыстрее. Хотя бы на первых этапах не 
уступать им в каких-то физических кондициях, потому что тяжело, когда против 
тебя играет парень два метра ростом и на два года старше, который не уступит 
ни в движении, ни в голове. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045601/ 

К заголовкам сообщений 

4259 зрителей посетили международный турнир в Бобруйске с участием 
команд МХЛ (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 4 
августа 2023) 
"Динамо-Шинник" закончил турнир на втором месте.  
Вчера в Бобруйске завершился международный турнир на призы председателя 
Бобруйского городского исполнительного комитета. В турнире принимали 
участие команды МХЛ: "Динамо-Шинник", "Тайфун", "Крылья Советов" и 
"Стальные лисы".  
Три дня турнира собрали на трибунах "Бобруйск-Арены" 4259 зрителей.  
Победу на турнире одержали "Стальные лисы", которые выиграли все три 
встречи. "Динамо-Шинник" одержал две победы и стал вторым.  

https://hockey.by/news/sobytie/news247908.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" перед сезоном. Сможет ли команда повторить чемпионский 
путь? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 августа 2023) 
Чемпионки из Уфы готовятся повторить прошлогодний успех - выиграть 
регулярный сезон и забрать главный трофей ЖХЛ.  
WHL.KHL.RU продолжает серию публикаций о командах перед сезоном 
2023/2024. Во втором материале цикла - об уфимской "Агидели".  
Сезон 2022/2023 
Уфимская команда заметно прибавила в результатах относительно сезона 
2021/2022, набрала 81 очко в 32 играх и победила в регулярном чемпионате 
ЖХЛ. 10 матчей "Агидель" выиграла с "сухим" счетом - это лучший показатель 
среди всех команд ЖХЛ.  
В плей-офф башкирская команда подтвердила статус самой успешной в 
истории плей-офф ЖХЛ. "Агидель" легко прошла в четвертьфинале "7.62" (2-0 в 
серии), с боем взяла полуфинальную серию с "Торпедо" (2-1), а в решающих 
играх в пяти матчах сломила сопротивление "Динамо-Невы" (3-2). В четвертый 
раз команда из Уфы стала чемпионом, вернув себе это звание спустя сезон. 
Впервые в истории победу "Агидель" праздновала на домашнем льду.  
Тренерский штаб  
Второй сезон у руля команды проведет Валерий Давлетшин, признанный 
лучшим тренером сезона 2022/2023. Он вернулся в женский хоккей спустя 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045601/
https://hockey.by/news/sobytie/news247908.html
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/08/04/stalo-izvestno-skolko-zritelej-posetili-mezhdunarodnyj-turnir-v-bobrujske/


 

 

восемь лет. На посту главного тренера Давлетшин сменил трехкратного 
обладателя Кубка ЖХЛ Дениса Афиногенова, для которого сезон 2021/2022 во 
главе "Агидели" был неудачным.  
В 2014 году специалист выиграл чемпионат России среди женских команд 
вместе с нижегородским СКИФом, после чего работал в МХЛ, КХЛ и ВХЛ и с 
детскими командами. Возвращение в женский хоккей получилось для него 
триумфальным - победа в регулярном сезоне, приглашение на Матч звезд 
ЖХЛ, успех в плей-офф и награда лучшему тренеру.  
Изменения в составе  
"Агидель" практически полностью сохранила свой чемпионский состав. Роль 
главных звезд по-прежнему оставят за собой опытные хоккеистки, ставшие 
лауреатами наград сезона 2022/2023: лучший голкипер Анна Пругова, лучший 
защитник Мария Баталова, лучший бомбардир регулярного чемпионата и MVP 
плей-офф Ольга Сосина, лучший снайпер Елизавета Роднова. При том средний 
возраст команды составляет 23 года и позволяет "Агидели" иметь серьезную 
перспективу развития.  
Главным изменением в составе стал уход голкипера Марии Сорокиной - 27-
летняя вратарь выступала за клуб с сезона 2017/2018 и была первым номером 
сборной России на Олимпиаде в Пекине, отыграв в четырех встречах.  
Сорокину должна заменить Надежда Правило (Морозова). Сезон 2022/2023 
один из самых надежных голкиперов в истории ЖХЛ пропустила, обучаясь на 
реабилитолога и работая по новой специальности. После 14-месячного 
перерыва уфимский клуб вышел на Надежду с предложением о возобновлении 
карьеры, и она его приняла.  
Покинула команду одна из самых медийных хоккеисток России - форвард 
Мария Микаэльян. 17-летняя нападающий провела в уфимской команде 71 
матч и набрала 16 (7+9) очков.  
Первый профессиональный контракт с "Агиделью" заключила 18-летняя 
нападающий Камиля Сафина. В сезоне 2022/2023 хоккеистка стала вторым 
бомбардиром сборной Башкортостана в Первенстве России среди юниорок 
U18, набрав 31 (16+15) очко в 27 матчах.  
Пришли:  
Вратари: Правило Надежда  
Нападающие: Сафина Камиля  
Остались  
Вратари: Берестова Александра, Пругова Анна (пр)  
Защитники: Баталова Мария, Зубкова Алена (пр), Козырь Александра, 
Махмутова Ангелина, Печникова Мария (пр), Свиридова Анна, Шибанова Анна  
Нападающие: Галиханова Камилла (нов), Дубей Елизавета, Коржакова 
Вероника (пр), Лучникова Полина, Маркова Илона, Минкина Яна, Митрофанова 
Элина (пр), Роднова Елизавета, Сосина Ольга, Тюрина Ксения.  
Ушли  
Вратари: Сорокина Мария  
Нападающие: Микаэльян Мария  
Предсезонка  
"Агидель" провела первую часть тренировочного сбора в Уфе. До первых 
контрольных матчей команда продолжит работать в Центре спортивной 
подготовки республики Башкортостан и в домашнем Ледовом дворце. С 3 по 10 
сентября команда примет участие в международном турнире в Санкт-
Петербурге. Состав участников будет известен позднее. Затем команда 
вернется к работе на уфимской арене.  

https://whl.khl.ru/news/20058/1046160/ 

https://whl.khl.ru/news/20058/1046160/


 

 

К заголовкам сообщений 

Новый сезон ЖХЛ: больше матчей в регулярном чемпионате, финал - до 
четырех побед (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 августа 
2023) 
KHL.ru рассказывает о ключевых изменениях в структуре чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Проектное количество матчей в регулярном чемпионате ЖХЛ увеличится в 1,5 
раза; максимальное число встреч плей-офф - на 61%. Хоккеистки получат 
больше соревновательной практики.  
В чемпионате ЖХЛ сезона 2023/2024 выступят восемь команд 
ЖХЛ  
Регулярный чемпионат: шесть кругов вместо четырех  
В сезоне 2023/2024 участники чемпионата ЖХЛ проведут по 42 матча. Команды 
сыграют против каждого соперника шесть раз. С учетом финансовых 
возможностей клубов запланированы серии из трех спаренных матчей на 
домашней площадке и трех - на арене соперника.  
Ранее регулярный чемпионат ЖХЛ проходил в четыре круга. Таким образом, 
при восьми участниках чемпионата проектное число матчей на первом этапе 
вырастет в 1,5 раза: с 28 до 42.  
Также Лига учредила новый трофей − Кубок победителя регулярного 
чемпионата, который будет вручаться с сезона 2023/2024 команде, набравшей 
наибольшее количество очков на первом этапе.  
История Анны Пруговой: форма Третьяка, тренировка с Овечкиным, 
комментатор на КХЛ ТВ 
ЖХЛ  
Плей-офф: больше игр на каждой стадии  
Впервые в истории ЖХЛ для чемпионства необходимо выиграть 10 матчей в 
плей-офф (в предыдущие годы достаточно было одержать от пяти до семи 
побед в зависимости от количества стадий).  
Четвертьфиналы и полуфиналы пройдут до трех побед одной из команд. Чтобы 
оформить чемпионство в финале, необходимо выиграть четыре встречи.  
В сезоне 2023/2024 в плей-офф выйдут все восемь участников чемпионата: 
таким образом, каждая команда ЖХЛ проведет минимум 45 игр.  
Максимально возможное количество игр в розыгрыше Кубка ЖХЛ увеличится 
на 61% − с 23 до 37.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/04/515295.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В составе сборной России до 23 лет на предсезонный турнир в Сочи 
произошли изменения (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Пресс-служба Федерации хоккея России объявила об изменениях в составе 
сборной России до 23 лет на предсезонный турнир в Сочи. 
К команде присоединяется защитник Арсений Коромыслов представляющий 
СКА. 
Напомним, главным тренером сборной является Николай Воеводин. Ему 
помогают тренеры Александр Титов, Герман Титов, тренер вратарей Алексей 
Давыдов, а также тренер по физической подготовке Александр Кофанов. 

https://www.khl.ru/news/2023/08/04/515295.html


 

 

Напомним, сборная России до 23 лет проведет на Sochi Hockey Open четыре 
матча. Первый матч сборная России U23 уступила ХК "Сочи" со счетом 1:2. 
Далее национальная команда встретится с "Адмиралом" (5 августа), 
"Авангардом" (7 августа) и СКА (8 августа).  

https://www.championat.com/hockey/news-5193603-v-sostave-sbornoj-rossii-do-23-
let-na-predsezonnyj-turnir-v-sochi-proizoshli-izmeneniya.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Гуляев рассказал, что "Колорадо" изначально хотел выбрать его на 
драфте НХЛ (ТАСС, Москва, 4 августа 2023) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо" заранее сообщил 
защитнику Михаилу Гуляеву, что собирается выбрать его на драфте. Об этом 
хоккеист омского "Авангарда" рассказал ТАСС.  
18-летний Гуляев был выбран "Колорадо" под 31-м номером. Контракт Гуляева 
с "Авангардом" рассчитан до 2025 года.  
"Колорадо" проявляло ко мне интерес, и в день драфта было второе 
собеседование. Я разговаривал с Джо Сакиком (президентом "Колорадо" по 
хоккейным операциям - прим. ТАСС), он хотел меня забрать, и тогда сказал: 
если будет выбор, мы тебя заберем, - сказал Гуляев. - "Авангард" мне потом 
разрешил съездить в лагерь развития. Много узнал для себя, мне много 
подсказали, над чем нужно работать".  
Ранее Гуляев неоднократно говорил, что его любимым хоккеистом является 
выступающий за "Колорадо" Кэйл Макар, которого в 2022 году признали 
лучшим защитником сезона и самым ценным игроком плей-офф. "За ним 
стараюсь следить. Я сказал Сакику, что это мой любимый игрок", - подчеркнул 
Гуляев.  
"Подключаться к атакам мне не запрещают"  
На проходящем в Сочи предсезонном турнире среди команд Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Гуляев выступает за молодежную 
сборную России (среди игроков до 23 лет).  
"Мне еще в плане лидерства учиться и учиться. Тут есть и взрослые ребята, 
отыгравшие по сезону в КХЛ. Немного чувствую себя лидером, но есть ребята, 
за которыми я тянусь", - сказал Гуляев.  
Также собеседник агентства расскзал, что от него в плане игры хотят видеть в 
"Авангарде". "Прежде всего, это работа в обороне, а подключаться к атакам 
нам не запрещают, как получится. Что касается партнеров по команде, там все 
игроки уже опытные, поигравшие в КХЛ, помогающие молодым игрокам, в том 
числе и мне", - отметил Гуляев.  
В прошедшем сезоне Гуляев сыграл за "Авангард" 13 матчей, отметившись 
результативной передачей.  

https://tass.ru/sport/18445401 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 4 августа 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5193603-v-sostave-sbornoj-rossii-do-23-let-na-predsezonnyj-turnir-v-sochi-proizoshli-izmeneniya.html
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https://tass.ru/sport/18445401
https://www.championat.com/hockey/news-5193755-zaschitnik-avangarda-gulyaev-soobschil-podrobnosti-razgovora-s-prezidentom-kolorado.html
https://allhockey.ru/news/show/485410-Gulyaev_rasskazal_chto_Kolorado_iznachal_no_hotel_vybrat_ego_na_drafte_NHL
https://sport24.ru/hockey/news-564836-gulyayev-priznalsya-chto-klub-nkhl-kolorado-iznachalno-khotel-vybrat-yego-na-drafte


 

 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: после матча с "Ак Барсом" ребята из "Нефтяника" поймут, что 
цена ошибки в КХЛ и ВХЛ - это разные вещи (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 4 августа 2023) 
Директор академии клуба Всероссийской хоккейной лиги "Нефтяник" Ришат 
Гимаев в интервью Metaratings.ru прокомментировал итоги товарищеского 
матча с "Ак Барсом", который команда из Альметьевска проиграла со счетом 
0:5. 
- Ваши впечатления от матча? С одной стороны - 0:5, с другой - гости забили с 
фактически одного момента в первом периоде, третий период был равный. 
- Была хорошая игра в исполнении обеих команд, хорошо двигались. Наверно, 
у "Ак Барса" была первая игра. Первый период пошел на раскачку, а потом уже 
во втором и третьем периоде уровень мастерства сказался. А так, красивая и 
хорошая игра, было приятно смотреть. 
- Чем можно объяснить провал во втором периоде, когда получили три шайбы? 
- Я думаю, ребята поймут, что цена ошибки в КХЛ и ВХЛ - это разные вещи. 
Здесь наказывают. 
- Казалось, что хоккей вообще не летний: стыки, скорости, как будто это матч 
регулярки плюс-минус. Согласны? 
- Очень хорошо было. С первых смен силовая борьба пошла. Было не похоже 
на товарищеский матч. Но в то же время все было очень корректно. 
- От "Ак Барса" был "вау-эффект" или не удивили? 
- Они просто свой уровень показали, выложились. Хороший получился хоккей, с 
пользой для казанского клуба. 
- Два альметьевских хоккеиста - Всеволод Альметкин и Никита Евсеев - в 
сборной на турнире в Сочи. 
- Очень приятно, что наши ребята попадают в сборную. Думаю, что и дальше 
наши воспитанники будут попадать туда чаще и чаще. 
- Обидный момент - никого из Татарстана не выбрали на драфте НХЛ. В чем 
причина? Или это просто случайность? 
- Просто случайность, наверное. В будущем, я думаю, будут и драфты у нас, и 
все, - сказал Гимаев. 

https://metaratings.ru/news/gimaev-posle-matcha-s-ak-barsom-rebyata-iz-neftyanika-
poimut-chto-cena-oshibki-v-kkhl-i-vkhl-eto-raznye-veshi-271573/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Я не был достаточно образован". Доминик Гашек рассказал, не жалеет 
ли, что играл в России (Чемпионат.com, Москва, 4 августа 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек ответил на вопрос, не жалеет ли, что выступал в России. 
"Возможно, кого-то это насторожило, были активисты, например, в Европе. Но я 
немного защищу себя: Доминик Гашек не был достаточно образован, чтобы 
сделать вывод, как будет развиваться Россия. Конечно, если бы я был умнее, 
если бы я был более образованным, если бы наши политики объяснили нам это 
и установили правила лучше..." - приводит слова Гашека издание Seznam 
Zprávy. 

https://metaratings.ru/news/gimaev-posle-matcha-s-ak-barsom-rebyata-iz-neftyanika-poimut-chto-cena-oshibki-v-kkhl-i-vkhl-eto-raznye-veshi-271573/
https://metaratings.ru/news/gimaev-posle-matcha-s-ak-barsom-rebyata-iz-neftyanika-poimut-chto-cena-oshibki-v-kkhl-i-vkhl-eto-raznye-veshi-271573/
https://allhockey.ru/news/show/485444-Rishat_Gimaev_rebyata_pojmut_chto_cena_oshibki_v_KHL_i_VHL_eto_raznye_veschi


 

 

Напомним, чешский вратарь выступал за "Спартак" с 2010 по 2011 год. Гашеку 
тогда было 45 лет. В регулярном чемпионате чех провел 46 матчей, в которых 
одержал 23 победы при 91,5% отраженных бросков и коэффициенте 
надежности 2,48. В плей-офф Гашек сыграл четыре матча, а "Спартак" вылетел 
от СКА - 0-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5193923-ya-ne-byl-dostatochno-
obrazovan-dominik-gashek-rasskazal-ne-zhaleet-li-chto-igral-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Гашек раскритиковал Яшкина за выступление в России (Советский спорт, 
Москва, 4 августа 2023) 
Вратарь-русофоб выдал очередной монолог, направленный против своих 
соотечественников, играющих в России.  
Бывший хоккеист клубов НХЛ и сборной Чехии Доминик Гашек раскритиковал 
чешского нападающего "Ак Барса" Дмитрия Яшкина за продолжение 
выступления в России.  
"Я призывал к тому, чтобы наши политики запретили гражданам Чехии 
работать в России. Скажу на камеру: наши депутаты, сенаторы, правительство, 
в том, что Дмитрий Яшкин работает в России, виноваты вы, и вы несете за это 
ответственность. Виноваты ли те, кто уехал туда выступать? Мне не нравится, 
но это их решение. И дело Яшкина - это тот случай, когда должны выступить 
наши депутаты. Государство должно защищать Яшкина? Нет, нет, нет. 
Государство должно защищать меня и мою семью!!! У меня есть ребенок, у 
меня есть жена. Как оно должно защитить меня? Тем, что не пускать игроков 
выступать там", - приводит слова Гашека издание Seznam Zprávy. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1077110 

К заголовкам сообщений 

Бывшая жена Радулова откровенно рассказала об изменах в семьях 
хоккеистов (Р-Спорт, Москва, 4 августа 2023) 
Бывшая жена хоккеиста "Ак Барса" Александра Радулова Дарья Дмитриева 
высказалась об изменах в хоккейных командах. 
Дмитриева опубликовала пост в соцсетях, где ответила на вопрос о том, все ли 
хоккеисты являются изменщиками. 
"Я знаю семьи, где изменяют оба! Знаю жен, которые спят с ребятами по 
команде своего мужа! Подруги спят с мужьями, а мужья умудряются изменить, 
находясь даже в одной квартире. К сожалению, это нас окружает и будет 
окружать. Деградация общества", - написала Дмитриева. 
Радулов и Дмитриева вступили в брак в 2015 году. Супруги развелись спустя 
два года.  

https://rsport.ria.ru/20230804/khokkey-1888186378.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5193923-ya-ne-byl-dostatochno-obrazovan-dominik-gashek-rasskazal-ne-zhaleet-li-chto-igral-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5193923-ya-ne-byl-dostatochno-obrazovan-dominik-gashek-rasskazal-ne-zhaleet-li-chto-igral-v-rossii.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1077110
https://rsport.ria.ru/20230804/khokkey-1888186378.html

